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Hay algo en el independentísimo cata
lán que huele a artificio, a superstición 
y superchería, como si hubiese sido 
concebido en una redoma de sacris
tía. Sus esencias intangibles no están 
en la hermosa lengua catalana, sino 
que sus on'genes parecen programa
dos entre sotanas rancias y color ne
gro de Corte del Siglo de Oro.

Con el fin de debilitar "sólo hasta 
cierto punto" a España, Voltaire, en el 
El Siglo de Luis XIV nos hace una des
cripción de Cataluña cercana al paraí
so terrenal, que tiene todos los recur
sos materiales para independizarse, y 
que el resto de España, árida y pobre, 
opera sobre ella como un marmolillo 
tontón que no la deja desarrollar con 
plenitud. Es así que parte de estas pá
ginas voltairianas colaboraban “tenden
ciosamente" al naciente mito de Cata
luña. Rero la honestidad intelectual de 
Voltaire le impide dejar la cosa así en 
su obra inmortal, y se siente en la obli
gación de compensar un poco con la 
verdad, describiendo el venero de un 
odio que al propio ilustrado francés lle
ga a asustar. El mismo Voltaire se es
tremece cuando relata el salvajismo de 
la plebe catalana y de numerosos cu
ras y monjes, ebrios de odio y de su
perstición, contra la minoría castellana 
que habitaba en Barcelona en los ini
cios de la Guerra de Sucesión. Saquean 
sus casas, degüellan a hombres y a 
niños, violan sistemáticamente a las 
mujeres (también los santísimos curas), 
incluso a la Duquesa de Popoli. Menos 
mal que los propios ingleses, al man-

Cataluña voltairiana
do del gentil Fteterborough, una vez to
mada la Ciudad para la causa del Ar
chiduque Carlos, consiguen reprimirá 
las turbas y salvan paradójicamente, 
por piedad y caballerosidad inglesa, 
la vida de sus enemigos castellanos que 
habían sobrevivido a la matanza y las 
de sus mujeres y niños, y los ingleses 
los cuidan, los protegen y los consue
lan mientras son dueños de Barcelo
na. Los españoles castellanos se que
daron confundidos al ver tanta mag
nanimidad en aquellos inglesps que, 
aunque herejes, fueron sus Ángeles 
Custodios, pues que los salvaron de 
una muerte cierta a manos de un po
pulacho catalán despiadado, envene
nado entonces por sacerdotes dego
lladores y violadores. Cuando Barce
lona fue recobrada por Felipe V les qui
taron a los catalanes la mayor parte 
de los privilegios, respetando la vida y 
los bienes de todos los barceloneses. Y
de todos los curas y monjes que ha
bían sublevado al pueblo y habían 
envenenado su simple corazón, y com
batido contra España sólo hubo sesenta 
castigados; hasta se tuvo la indulgen
cia de condenarlos sólo a galeras. Ca
taluña se pacificó y volvió a ser hernio
sa la parte, según Voltaire, más bella 
de Europa. Además, el Rey, con la in
tención declarada de dar los mismos 
derechos a todas las regiones que con
figuraban España, otorgó a los catala
nes la posibilidad de comerciar tam

bién con las Américas, y cualquier otro 
territorio del Imperio Español, lo que 
hizo pronto de Cataluña la región más 
próspera del Imperio Español.

Esto es, lo mismo que en el caso 
vasco, la Iglesia está "ab origine" de
trás del nacionalismo catalán más 
montaraz. Fbr eso el nacionalismo es 
una mitología sensu sfricfo. Todo el na
cionalismo español hirsuto, violento y 
fanático nace de la superstición religio
sa sostenida por curas trabucaires ne- 
rejes, que en nada representan el dul
ce mensaje cristiano y mucho menos 
el catolicismo filántropo. A ese clero lo 
hemos vuelto a ver estos días en Cata
luña. Desde que al obispado, gracias 
al modernismo y el aggiomamento, 
pueden llegar curas medio analfabe
tos, horros de cualquier vestigio de la
tín, la Iglesia se encuentra en una si
tuación preocupante. Esto ya lo barran- 
taba el santo y docto Ropa Benedicto 
XVI en una preciosa epístola a todos 
los obispos en el inicio mismo de su 
pontificado. Y se marchó sin conseguir 
que el clero le ayudase a cumplir sus 
deseos de sensibilidad cultural y fino 
gusto. Nada se puede conseguir con 
curas trabucaires. Hasta los Fbpas mis
mos ya dimiten.

De lo que tenemos que tener 
mucho cuidado los españoles no ca
talanes es no confundir al pueblo ca
talán con el nacionalismo independen- 
tista catalán, que es donde preásamen-
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te nos quieren hacer caer esos inde- 
pendentistas nacionalistas - trabuca
res laicalizados -, más estadólatras, 
desde luego, que nacionalistas. Ni la 
hermosa tierra española que es Cata
luña ni los diligentes habitantes de 
aquella región tienen la culpa de esta 
loca aventura política.

Como tribunos que aspiran a la 
tiranía con tenacidad criminal, bajo el 
signo torvo de la "lex sacrata", los na
cionalistas independentistas imponen 
su voluntad despótica por medio de 
un sistema de linchamiento. Si tras el 
referéndum sedicioso, la secesión y su
blevación general contra España se 
hace efectiva, la aplicación del Artículo 
155 de la Constitución tendrá que re
vestir ya formas graves. El Estado ne
cesita recuperar inmediatamente las 
ciudades y pueblos desde las que se 
expulsó a la Guardia Civil y la Policía 
Nacional. No puede quedar ninguna 
isla libre en esta Cataluña con un go
bierno palmariamente sublevado de 
la presencia de quienes custodian el 
honor de la patria común. Cuanto más 
tarde el Estado en recuperar todos los 
territorios catalanes, más doloroso sal
drá la felonía nauseabunda del gobier
no catalán, perfumado de ináenso ran-

M ARTIN-M 1GUEI RUBIO 
ESTEBAN

ció. El pueblo español tiene todo el de
recho del mundo a pedir a sus gober
nantes que se aplique la ley y se casti
gue a los delincuentes, pues si ya no es 
lícito exigir castigo de delitos cometi
dos, entonces se está ya cerca de que 
estén permitidos aun los mismos deli
tos; y, como decía Quintiliano, "si se 
deja a los malos campar por sus res
petos, con toda seguridad se está en 
contra de los buenos" (et lioenliam malis 
dari certe contra bonos est). El gober
nante no podrá jamás tolerar las cons
piraciones que se tramen contra el Es
tado, no porque se sienta deseoso del 
castigo de los culpables, sino con el 
objeto de salvar al Estado y el bien co-
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JARAIZ no se solidariza ne
cesariamente con los artícu
los de sus colaboradores, 
cuyos puntos de vista respe
ta. La opinión de JARAIZ, 
siempre que no conste lo 
contrario, quedará reflejada 
en sus columnas editoriales

Pactos no 
fiables

i » »  e«tta«
USASRUBIOS SAIHZ

Estos días se está hablan
do mucho del pacto al 
que han llegado  PP y 
PSOE, Pedro Sánchez y 
M ariano Rajoy, sobre la 
reforma constitucional y 
la aplicación del artículo 
155 en Cataluña. Creo
que en una situación como la actual unirse en 
defensa del Estado, es prueba de responsabili
dad. El Govern de la óenera lita t ha tenido la 
ocurrencia de dar un golpe contra el Estado, y 
para ello no han escatimado nada, ni en cuan
to a cometer ilegalidades, ni sobre la exposi
ción al más esperpéntico ridículo. Sobre la en
crucijada en que se ha metido el independen-, 
tismo hablaremos otro día.

Ahora voy a centrarme en la reforma de la 
Constitución. He repetido en varias ocasiones 
que la Constitución del 78, su marco consti
tucional, nos ha dado muy buenos resultados. 
Pero hemos cometido el error de que como 
ha sido buena, da m iedo tocarla , y no la he
mos ¡do adaptando a las circunstancias, a los 
cambios, a los nuevos tiempos. El conflicto te 
rrito ria l es un ejem plo palpable . Y más cues
tiones, aparte del Título VIII, que debíamos ha
ber revisado permanentemente. Si no lo ha
cemos, nos irá explotando en las manos de 
cuando en cuando.

Hay que recordar que la Constitución del 78, 
se aprobó con el consenso de todos, menos de 
la entonces Alianza Popular, hoy Partido Popu
lar. Después, han sido los que se han mostrado 
como los más defensores de la Constitución. 
Siempre que se ha hablado de una reforma, el 
Partido Popular se ha opuesto, con el argum en
to de que lo que da buenos resultados no hay 
que tocarlo. La congruencia ha brillado por su 
ausencia. Pedro Sánchez ha conseguido conven
cerlos de la urgente necesidad de reformarla, 
sobre todo como solución al encaje de Catalu
ña.

¡Cuidado con los pactos con el PP! ¿Se acuer
dan Vds el traba jo  que le costó a Zapatero 
convencer al PP para llegar a un pacto an tite 
rrorista? Al fina l lo consiguió. El prim er punto 
del acuerdo decía que el te rrorism o nunca se 
u tilizaría  como arma arro jad iza  entre los par
tidos. No pasó ni un cuarto de hora, y Rajoy 
le d ijo  en el Congreso a Zapatero: "Vd. ha 
tra ic ionado  a los muertos" "Vd. está vendien
do la soberanía de Navarra a los etarras". Un 
partido que no quería la Constitución, un par
tido  que después no quería re fo rm arla , un 
partido  que ahora pacta re fo rm a rla ..., no es 
fiab le .

http://ju liocasarrubios.blogspot.com

Crónica con Firma

La vendimia terminó con 
una merma 

del 5%
Ya ha concluido oficialmente la vendimia 2017 en el ámbi- A- l ,0 P K  SAHCHIZ  
to de la Denominación de Origen Valdepeñas. Los datos proporcionados des
de este organismo son los de 93,4 millones de kilos de uvas procedentes de 
unas 22.000 hectáreas de viñedo que están inscritas a la D.O.

Esto se traduce en más datos, alrededor de 2.500 agricultores han reco
lectado sus uvas en un muy buen estado sanitario y excelentes condiciones de 
calidad según fuentes de la D.O Valdepeñas.

De esos 93,4 millones de kilos de uva citados, 38 millones de kilos corres
ponden a uvas de variedades blancas autorizadas, es decir, moscatel de gra
no menudo, sauvignon blanc, chardonnay, macabeo, verdejo y airén y más 
de 55 millones de kilos de uvas tintas que son de las variedades petit verdot, 
garnacha, merlot, cabernet sauvignon, syrah y principalmente tempranillo.

Si comparamos con los datos de la vendimia del pasado año, nos encon
tramos con 5,7 millones de kilos menos, lo que supone una merma total de 
algo así como un 5 %, y el descenso más significativo ha sido en las varieda
des blancas.

De todo lo cosechado, aproximadamente el 50 % se concentra en lo que es 
el término de Valdepeñas, y el otro cincuenta por ciento entre las nueve po
blaciones cuyo territorio total o parcial forma parte de la zona de producción 
de la Denominación de Origen Valdepeñas.

Pues como ya la vendimia ha terminado ya se podrán fregar los capachos, 
por aquello tan conocido de que "hasta que no acaba la vendimia no hay que 
fregar los capachos", y a partir de ahora, esperar a la cosecha del próximo 
año.

La verdad es que hay que ver como han cambiado las estampas de la 
vendimia, pues no hace tantos años, era normal ver por las calles los remol
ques que se dirigían a la bodega (lo de los carros y galeras es muy anterior).

La fragancia de la vendimia también se ha volatizado de las calles de Val
depeñas, no obstante si pasamos por alguna de la bodega de las que aún se 
encuentran en el núcleo urbano, la verdad es que te retrotrae a tiempos pasa
dos.

En la fotografía, una rancia fotografía de la vendimia, que publicó el ca
lendario de la Cadena Ser.
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COLIVAL elabora los primeros aceites de la  
cosecha temprana de la campaña 2017/18
■ JARAIZ
■  La Cooperativa Olivarera de 
Valdepeñas, COLIVAL, elaboró 
el pasado lunes 16 de octubre, 
los primeros aceites de oliva vir
gen extra de la denominada co
secha temprana, en una campa
ña 2017/2018 que viene adelan
tada como consecuencia de las 
altas temperaturas y de la prolon
gada falta de lluvias.

La Gerente de COLIVAL y la 
vez responsable de elaboración 
y calidad, Consoli Molero, que re
presenta las marcas VALDENVE- 
RO y SIERRA PRIETA, ha destaca
do «el buen resultado» consegui
do con el primer aceite de oliva 
virgen extra producido hace ya 
varios días de la variedad Arbe- 
quina.

Molero explica que «nos ha 
salido un aceite de oliva virgen 
extra bastante bueno, muy equi

librado y armónico, por la gran 
calidad del Arbequina», una va
riedad que es más adelantada en 
su recolección que el resto.

Colival tiene previsto iniciar ofi
cialmente la campaña el 13 de 
noviembre y previamente realiza

rá la Fiesta del Primer Aceite en 
Valdepeñas por COLIVAL el sá
bado 11 de noviembre, ¡ornada 
en la que se hará su tradicional 
desayuno de presentación de los 
nuevo aceites de oliva virgen ex
tra y la visita a sus instalaciones.

EFEMÉRIDES VALDEPEÑERAS.............. .................. ................. ...........
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Se constituye la Mancomuníflad flei 
Campo de Montiel, confirmando la 
disolución inminente de Manserja

IfliS tilo ,d ife ren te , una vida mejor

El Gobierno reconoce que si se mantiene la situación actual de 
sequía y escasez de lluvias, «probablemente» habrá que limitar 

el uso del agua a partir de 2018.

Calidad y protección, prioridades 
para una nueva cultura del agua

Oigan, que hay vida más allá de 
Cataluña. Estábamos todos pen
dientes del 1 de Octubre, expec
tantes ante lo que pudiese ocu
rrir, al día «después de», al día «en 
que podía empezar algo». Y a lo 
largo de dos semanas se ha pro
ducido un coitus interruptus que 
seguro merece miles de comen
tarios. Sin embargo, lo que a mí 
me preocupa es que en el Go
bierno continúan Mariano Rajoy, 
el Partido Popular y sus políticas 
malsanas, por decirlo suavemen
te.
Aunque ha pasado desapercibi
do, la ministra de Agricultura, 
Alimentación y Pesca y Medio 
Ambiente reconocía esta sema
na en el Senado que si se man
tiene la situación adual de sequía 
y escasez de lluvias, «probable
mente» habrá que limitar el uso 
del agua a partir de 2018. Y aun
que garantizaba que el abasteci
miento está asegurado «hasta fi
nal de año», el 30 de septiembre 
los castellanomanchegos no nos 
librábamos de desayunarnos un 
trasvase no aprobado, enmasca
rado tras la imagen de una «ce
sión de derechos entre regantes», 
que supuso el cese del Presidente 
de la Confederación Hidrográfi
ca del Tajo al negarse a ordenar
lo por estar los embalses de ca
becera por debajo de su exiguo 
límite legal mínimo (del que pre
fiero ahorrarme comentarios que 
superarían el espacio de este ar
tículo).
La situación es grave, sin paliati
vos. El nuevo año hidrológico, que 
comenzó el 1 de Octubre, ha acu
mulado en su primera semana un 
déficit del 95% de lluvias por de
bajo del valor estándar, según los 
datos de la Agencia Estatal de 
Meteorología (AEMET): 1 litro por 
metro cuadrado cuando lo nor
mal son 6. Son noticias que, a 
pesar de su trascendencia, han 
pasado estos días tan de punti
llas por los medios de comunica
ción que cuesta encontrarlas en

tre la maraña de nacionalismos, 
independentismos y otros ismos. 
Todo esto sucede tras un verano 
en el que la Directora General del 
Agua, Liana Ardiles, se ha estado 
reuniendo, por separado, con 
múltiples organizaciones (Asocia
ción de Operadores de Agua; in
genieros; eléctricas, regantes, sin
dicatos,...) bajo el paraguas de 
un supuesto Pacto Nacional por 
el Agua del que desconocemos 
sus contenidos mínimos y del que 
sólo trascienden generalidades 
como el anunciar cuáles son los 
interlocutores. ¡Ni que las meras 
reuniones provocaran un consen
so! Es deseable que de esto salga 
una fase de participación para el 
próximo ciclo de planificación hi
drológica porque, me gustaría 
recordar, la ley, después de la tras
posición de la Directiva Marco del 
Agua (DMA), prevé mecanismos 
de diálogo y participación abier
tos y transparentes que partan de 
realidades y de asumir que un 
recurso sobreexplotado no pue
de protegerse.
En este punto conviene recordar 
varias cosas: la primera, que el 
próximo año está prevista la re
visión de la DAAA, y la segunda, 
que El Observatorio de Políticas 
de Agua (OPPA) de la Fundación 
Nueva Cultura del Agua abordó 
una evaluación del prim er 
(2009-2015) y segundo ciclo 
(2015-2021) de planificación hi
drológica en España, dando 
como resultado dos informes que 
reflejan un escaso nivel de cum
plimiento de la DAAA. Lo traigo 
aquí porque no quisiera que el 
supuesto «Pacto Nacional por el 
Agua» se usara como coartada 
para llevar a Europa una pro
puesta de modificación de la 
DAAA a la baja, en lugar de tra
bajar en la aplicación de los pla
nes hidrológicos actuales hacia 
un tercer ciclo hidrológico que de 
verdad persiga la recuperación 
de la calidad de nuestras masas 
de agua y las proteja tanto en

Por Eva Jiménez

términos cualitativos como cuan
titativos para garantizar su sos- 
tenibilidad.
La historia de la planificación 
del agua en España es larga, 
pero su objetivo no ha sido la 
protección del recurso, sino 
principalmente el desarrollo del 
regadío. Lo que se ha realiza
do con los planes hidrológicos 
aprobados, de los que presu
me la ministra, es continuar con 
la planificación tradicional, em
pleando terminología y vocabu
lario de la DAAA, pero evitando 
molestar a los lobbies agrarios. 
Sin embargo, una política del 
agua adaptada a nuestro tiem
po requiere que la protección 
del recurso sea su objetivo, en 
línea con la DMA. Que el re
gadío sea considerado como 
una presión, no como la fina li
dad. Que anteponga el interés 
general de la sociedad y no 
ceda ante grupos de presión y 
lobbies de regantes. Además de 
su uso para regar, el agua apor
ta bienes económicos, sociales 
y ambientales que se ven seria
mente dañados por la degra
dación y sobreexplotación.
Es importante, por tanto, poner 
el foco en lo que se está gestan
do. Abrir las puertas a la socie
dad y a una nueva cultura del 
agua que permita priorizar y es
tablecer necesidades reales y de
sarrollos económicos realizables. 
Y sobre todo, evitar un posible 
intercambio de cromos que con
tente al lobby de regantes a cos
ta, una vez más, del interés ge
neral. Es imprescindible y urgen
te que otras gentes con otras ideas 
entren en el gobierno y puedan 
abordar la gestión del agua des
de otra perspectiva.

* Ganemos Valdepeñas

SE CONSTITUYE LA MANCOMUNIDAD DEL 
CAMPO DE,MONTIEL, CONFIRMANDO LA 
DISOLUCION INM INENTE DE MANSERJA

CANFALI. Edición del viernes 24 de octubre. Noticia destacada 
en portada, la constitución de la Mancomunidad del Campo de 
Montiel, confirmando la disolución inminente de AAANSERJA.

Ya en páginas interiores se puede leer: «La consejera de Admi
nistraciones Públicas y Justicia, Magdalena Valerio, asistió en Al- 
medina a la constitución de la mancomunidad de municipios 
Campo de Montiel «Cuna del Quijote», que agrupa a 14 locali
dades con una población total cercana a los 24.000 habitantes.

La mayoría de estos municipios forman parte a su vez de la 
Mancomunidad de AAANSERJA con sede en Valdepeñas y en pro
ceso actual de disolución tras la gestación del nuevo grupo co
marcal «Cuna del Quijote» y del cese del Ayuntamiento de Valde
peñas como asociado. Entre los promotores de la nueva manco
munidad se encuentra Nicasio Peláez, alcalde de Terrinches y quien 
fuera a su vez presidente de AAANSERJA».

COMENZÓ A FUNCIONAR EL NUEVO SERVICIO 
DE URGENCIAS DEL HOSPITAL «GUTIERREZ 

ORTEGA»
El alcalde de Valdepeñas, Jesús Martín, ¡unto al consejero de 

Sanidad y Bienestar Social, Fernando Lamata realizaron una visi
ta el pasado lunes a las nuevas instalaciones del hospital «Gutié
rrez Ortega», consistentes en unos nuevos laboratorios y un nue
vo servicio de urgencias que ya están en funcionamiento.

Martín señaló que de manera paulatina se irá anunciado me
diante acuerdos plenarios los convenios y financiación que se han 
conseguido con ¡a consejería de Bienestar Social que ha invertido 
solo en estos nuevos servicios más de 14.000.000 de euros.

SE CONSTRUIRÁN MARCOS DE AGUAS 
PLUVIALES ENTRE EL PUENTE DE LOS 

LLANOS Y SALIDA DE MEMBRILLA
El pleno del Ayuntamiento decidió con los votos del grupo socia

lista encargar a la empresa TRAGSA la redacción del proyecto 
técnico para construir dos marcos de recogida de aguas pluviales 
entre la Avenida del Vino y la Avenida de los Estudiantes y entre 
esta y el puente de Los Llanos. El equipo de gobierno aprobó a su 
vez el encargo a la empresa ATROS España, el proyecto de otro 
marco de aguas de lluvia entre la Avenida del Vino y la Salida de 
Membrillo.

EL AÑO HIDROLÓGICO SE CERRÓ CON 391 
LITROS POR METRO CUADRADO

El año hidrológico se cerro en Valdepeñas con un total acumula
do de 391 litros por metro cuadrado según el registro de la esta
ción meteorológica «Meteoval», dirigida por Alfredo Castillo.

El registro abarca desde el 1 de octubre hasta el 30 de septiem
bre del año siguiente. El año agrícola anterior registró un volu
men de 319 litros por metro cuadrado.

■ ÁNGEL LÓPEZ SÁNCHEZ
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DARÍO POZO

Mojiganga y  
surrealismo en 
nuestra política

Y lo hemos leído en las redes: "No 
nos engañemos. Han vuelto a colár
nosla. Ha sido la misma declaración 
que hizo Eslovenia: declarar la inde
pendencia y suspender los efectos 
transitoriam ente. Así se consigue 
amortiguar el impacto emocional en 
el resto de España, se evita la actua
ción de los jueces y así siguen pre
parando las estructuras de las que 
ahora carecen, para hacer viable a 
C ataluña como estado. ES UNA 
TRAMPA BIEN PENSADA Y MALICIO
SAMENTE OCULTA".

Los últimos acontecimientos con 
cambios de sedes sociales en muchas 
empresas catalanas habría que pen
sar en la certidumbre si no se busca 
la fórmula más cómoda para que 
nada cambie: podrán beneficiarse de 
las ventajas comunitarias (BCE, etc) 
aunque sus sedes laborales seguirán 
en la Comunidad Catalana.
Al menos hemos aclarado varias co

sas: Podemos oculta su insensatez ha
cia España, aplaudiendo a Puigdemont 
"por su sensatez", jugando a los izquier- 
dosos de la incoherencia, que como 
Garzón, sigue su cansino cantar: "Solo 
la República puede traer la paz a Ca
taluña", olvidando que ni la I Repúbli
ca ni mucho menos la II anulando el 
Estado Catalán y bombardeando la 
Generalitat, son ejemplos de nada.
Ha llegado la política de la mojigan

ga y el surrealismo. Hablan de copiar 
el modelo de Eslovenia ¿recuerdan 
cómo acabó ¿Un final trágico con la 
guerra de los Balcanes, "tiran la pie
dra y esconden la mano" y la pena es 
la falta de liderazgo político tanto en 
el PP como en el PSOE que no traen 
esperanzas fiables.

No es difícil arriesgarnos a la futu- 
rología y mucho me temo que, en la 
proyección valdepeñera, existen atis
bos más surrealistas: Podemos estre
nando cargos en la Comunidad, con 
escasos frutos para una ciudadanía 
cansada que seguirá pagando a nue
vos enchufados. ¿Dónde se llevaron 
a tantos perro flautas que tenían?

El continuo choque local de Pode
mos Valdepeñas con nuestro Alcal
de, con su incapacidad populista 
para defender ningún tipo de políti
ca ilusionante más allá de conseguir 
su puesto de arqueólogo, posible
mente arrebatado con mañas.

La incoherencia de un Podemos y 
PSOE local que no vimos en la con
centración ciudadana en la defensa 
de la integridad de España, pues era 
más importante mirar para otro lado 
y apoyar la concentración blanca (yo 
diría morada).
El aburrimiento que despiertan otras 

opciones está en todo el espectro y 
parece que' no consiguen aumentar 
su militando de ninguna forma, ni 
con banderas trasnochadas, besa
manos y otras bagatelas.
Cuándo se deja de "ser proyecto ilu

sionante para hacer mañana, se des
articula todo"

Opinión [05

Sobre la ayuda del Ayuntamiento a las empresas
J.A.

Hace más de un mes fui a pedir cita al 
centro de empresas del Ayuntamiento 
que está en lo que era antes la policía 
nacional, para pedir información sobre 
cómo darme de alta como autónomo y 
qué ayudas había. Me tomaron nota y 
me dijeron que ya me llamarían para 
darme cita.
A finales de la semana pasada me lla 

man para decirme que tengo que ir a 
la Cámara de Comercio de Ciudad 
Real, ya que ellos no atienden y que 
hay ahora una subvención que ha sali
do y me puede interesar; que pregunte 
allí y me inform arán. Después de la

sorpresa inicial (si esta es la in form a
ción que dan, mejor no haber ni ¡do a 
preguntar), mayor fue la de ir a la Cá
mara de Comercio de Ciudad Real y 
que me dijeran que mi Ayuntamiento 
tiene no se qué convenio con Industria 
por el cual deben facilitarm e ellos d i
rectamente toda la información y tra 
m itar mi alta de autónomo de manera 
gratuita.

Con las mismas se lo comento a un 
am igo y me dice que a su señora sí le 
dieron hace unos meses de alta en el 
Ayuntam iento desde el Centro de la 
Mujer y ahora se ha apuntado para que

le lleven la subvención y a unas char
las de autónomos.

¿A esto hemos llegado con el tema 
de la igualdad, que a las mujeres se 
les facilite  todo y a los hombres nos 
hagan ir a otro sitio a hacerlo? ¿Este 
es el apoyo del Ayuntamiento a sus em
presarios? Ahora que leo que sale una 
nueva ley de autónomos ¿qué tengo 
que hacer: ir otra vez a Ciudad Real a 
que me informen? Esto es una VER
GÜENZA. Luego bien que se hace el 
alcalde la foto en todas las inaugura
ciones de las empresas, pero bien poco 
hace por ellas y su pueblo.

¿Ha llegado la transformación digital a la gestión de
grandes emergencias?

RUBÉN AN OREAN I*

Incidentes como los incendios de Se- 
seña y de Yeste, el accidente en la 
base aérea de Los Llanos (Albacete), 
las habituales nevadas invernales o 
terrem otos como el de Tomelloso 
(Ciudad Real) o el de Hontanaya 
(Cuenca) ponen de manifiesto, una 
vez más, la importancia de una bue
na gestión de las posibles emergen
cias. Ya sean tragedias provocadas 
o catástrofes naturales como conse
cuencia de fenómenos m ed ioam 
bientales externos, la tecnología jue
ga hoy en día un papel fundamental 
a la hora de m inim izar los daños, 
tanto humanos como materiales. La 
magnitud y complejidad de este tipo 
de desastres requiere de unos nive
les de respuesta muy elevados por 
parte de las autoridades y, por tan
to, de sistemas que perm itan una 
gestión perfecta ante cualquier cri
sis.

En este sentido, existen tres aspec
tos fundam entales que han de te 
nerse en cuenta. El primero de ellos 
es la prevención. Hemos de pregun
tarnos, ¿puede preverse? Ante la 
posibilidad de cualquier incidencia, 
es crucial el conocim iento previo 
del que podam os disponer. Esto 
puede suponer un cambio drástico 
en las consecuencias de cualquier 
acción e incluso su frustración en 
caso de que sea posible. El segun
do de ellos es la comunicación con 
los afectados. Esta ha de ser ráp i
da y clara e involucrar tanto a los 
medios como a las distintas vías de 
com unicación de las autoridades 
pertinentes. Paralelamente, el te r
cer factor, la coordinación y la ges
tión de crisis de form a interna. Esta 
ha de cubrir tres fases básicas: la 
geolocalización de las víctimas y la 
tip if ica c ió n  de la em ergencia en 
cuestión; la coordinación de la res
puesta asignando los recursos d is
ponibles más adecuados, y m ante
niendo estos recursos sobre el te 
rreno conectados (on-line) con el 
centro de m ando; y finalm ente la 
estabilización de la emergencia. En 
este punto, el análisis posterior de 
todo lo acontecido así como la re
copilación de todos los datos ge
nerados, h ilando con el prim er as
pecto, la prevención, es de te rm i
nante para cerrar el círculo.

Para poder llevar a cabo todo el p ro 
ceso de la manera más efectiva, los 
sistemas de gestión pueden y deben 
estar dotados actualmente de in te li
gencia. Los últimos avances en tecno
logía suponen un cambio drástico y 
una evolución vital en la manera de 
entender y actuar ante cualquier esce
nario. La recopilación y la organ iza
ción de datos, tanto en la fase de pre
vención como en la propia gestión de 
la emergencia, son una pieza clave 
para lograr que todo funcione. Desde 
mapas de riesgos que permiten cono
cer a qué peligro se está siendo ex
puesto, organigram as y datos de con
tacto de cada organización involucra
da o afectada, censos o instalaciones 
de interés geolocalizadas y modelos d i
gitales del terreno a planes de emer
gencia y protocolos de actuación se
gún el tipo  y nivel de emergencia. La 
tecnología, además, ya permite re la
cionar todos estos elementos y confi
gurar una respuesta dotando por tan 
to a estos sistemas de in te ligencia . 
Asimismo, la om nicanalidad y la in 
terconexión tam bién son esenciales 
pues gracias a ello es posible coord i
nar a todos los agentes y organismos 
implicados, perm itiendo la difusión de

inform ación en tiem po real no solo 
a los agentes sino también a la po
blación, y la toma de mejores deci
siones. Por último, la integración con 
otros sistemas, la independencia de 
las infraestructuras existentes perm i
tiendo operar cuando exista una pér
dida de comunicaciones y la sim pli
cidad a la hora de su instalación, 
m antenim iento y uso también ha de 
tenerse muy presente.

Hoy en día la tecnología ofrece in
fin idad de oportunidades para me
jorar nuestra calidad de vida y ya son 
muchos los territorios que han incor
porado estos sistemas inteligentes 
para gestionar sus emergencias. El 
11 2 de Andalucía, o la Guardia Ur
bana y Bomberos de Barcelona, son 
sólo algunos ejemplos a nivel nacio
nal de organizaciones que han apos
tado por la inteligencia. Su im p lan
tación se ha hecho por tanto impres
cindible, más aun teniendo en cuen
ta los últimos acontecimientos, y por 
tanto, la tendencia es que aumente 
significativamente de aquí a los próxi
mos años.

* Hexagon Safety & Infrastructure 
Country Manager
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¡M  ANTES, LA BRUJAS DE LA MANCHA
50 aniversario de la muerte de José Martínez Ruiz, Azorín (1967-201 7). 

115 años de su visita a Villanueva de los Infantes

En 1892, el escritor belga Geor- 
ges Rodenbach publicó su nove
la Brujas la muerta. La obra con
figuró un espacio en la literatura 
que era un reflejo del estado del 
alma. Brujas, ciudad flamenca, 
aparece retratada como un lugar 
melancólico, de templos y pala
cios arruinados, calles desiertas 
sorteadas por alguna anciana 
enlutada o un sacerdote. Ciudad 
cerrada, oculta tras las ventanas, 
sin nervio, para pasearla en los 
atardeceres de noviembre, con el 
sonido de fondo del tañer de las 
campanas.

Este topos literario encontró en 
los escritores españoles de fin de 
siglo una gran aceptación. Azo
rín, Pío Baroja, Valle-lnclán y Una- 
muno lo cultivaron en sus obras. 
El pensamiento español tras el de
sastre del noventa y ocho era pro
picio a la melancolía y al deca
dentismo. En España existían 
modelos de "ciudad muerta" que 
serían la representación de la 
agonía de fin de siglo en la litera
tura. Frente a las ciudades bulli
ciosas, en plena industrialización 
y cambio, las ciudades históricas 
del interior eran silencio y belle
za, eran la representación ideali
zada del desastre. Toledo en Cas
tilla e Infantes en La Mancha son 
las imágenes de la "ciudad muer
ta" por excelencia. La sombra de 
la decadencia sobre Infantes se 
extendió a lo largo del siglo XX. 
Así lo quisieron Azorín, Pío Baro
ja y Federico García Lorca. La 
sepultura de Quevedo y la incóg
nita de sus restos; los conventos 
desamortizados y desnudos; los 
palacios cerrados, de muros des
conchados; los tapiales de cal re
ventados de tierra roja; el sigilo 
de la calle, el peso del catolicis
mo popular y los ritos en sus gen
tes. Esos son los paños que han 
cubierto a Villanueva de los Infan
tes de melancolía hasta la actua
lidad.

José Martínez Ruiz, Azorín, 
"por adopción manchego" como 
le llamó Antonio Machado, reco
rrió La Mancha a principios del 
siglo XX. En 1902 se encuentra 
con Villanueva de los Infantes, 
"una de las ciudades más intere
santes de toda España", según 
escribiría el mismo para ABC en 
1917. La ciudad es un lugar 
abandonado, decadente, vetusto 
y su comarca, el Campo de Mon- 
tiel, un territorio pobre y arruina
do. En los dos artículos que pu
blicó en 1903 en el periódico El 
Globo: "La evolución de un pue
blo. Hacia Infantes" y "La evolu
ción de un pueblo. Infantes" nos 
ofrece una visión del Campo de 
Montiel como tierra yerma, muy 
en consonancia con la que ofre
cieron los hombres de su gene
ración de La Mancha, sólo brillan
te en la medida que se respira aún 
el espíritu del Quijote. Pero sí para 
la mayoría de los regeneracionis- 
tas La Mancha aún respiraba el 
espíritu del Quijote, Infantes, para 
Azorín, está marcada por el espí
ritu literario de Quevedo (donde 
murió en 1645) y las grandezas 
de la España imperial hundida 
tras el desastre colonial. Azorín, 
con las Relaciones Topográficas 
de Felipe II en una mano y la hue-
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Artículo de José Martínez Ruiz, Azorín, sobre Infantes, en El Globo, 24 de febrero de 
1903

Portada del convento de franciscanos de Villanueva de los Infantes a cuya sombra 
Azorín descansó. Dinamitado en agosto de 1936.

lia de Quevedo en otra, recorrió 
las calles de Infantes.
La descripción no tiene desperdi
cio y es uno de los mejores ejem
plos de ese recuentro que con la 
Brujas la muerta encuentra este 
regeneracionista en Infantes:
- Recorro la maraña de engara
bitadas callejas. Las puertas y ven
tanas de los viejos palacios están 
cerradas; las maderas se hienden, 
corcovan y alabean; se deshacen 
en laminillas los herrajes de los 
balcones; descónchanse los capi
teles de las columnas y se aporti
llan y desnivelan los espaciosos

Retrato de Azorín.

aleros que ensombrecen los mu
ros... Desemboco en una plaza; 
el sol la baña vivido y conforta
ble; me siento en el roto fuste de 
una columna. Enfrente se levanta 
un paredón ruinoso, resto de un 
antiguo palacio; a la derecha veo 
las ruinas de una iglesia, con la 
portada clásica casi intacta, con 
un arco ojival fino y fuerte, que se 
destaca en el cielo radiante y deja 
ver, en la lejanía, entre su delica
da membratura, el ramaje seco 
de un álamo erguido en la llanu
ra inmensa... A la derecha, otra 
iglesia ruinosa permanece cerra
da, silenciosa, y se desmorona 
lenta e inexorablemente.

Pasan labriegos con sus lar
gas cabazas amarillentas, de co
gulla a la espalda; luego, de tar
de en tarde, una vieja, vestida de 
negro, arrugada, seca, pajiza, 
abre una puerta claveteada con 
amplios chatones enmohecidos, 
cruza el umbral, desaparece; una 
mendiga, con las sayas amarillen
tas sobre los hombros, exangüe 
la cara, ribeteados de rojo los 
ojuelos, se acerca y tiende su 
mano suplicante. Y a todas ho
ras, por todas las calles, van y vie
nen viejos, con sus caperuzas y 
zahones, montados en asnos con 
cántaros; viejos encorvados, vie
jos temblorosos, viejos cenceños, 
viejos que gritan paternalmente a 
cada sobresalto del borrico:
-iJó, buche!... ¡Jó, buche!

Cantan a lo lejos los gallos.

CARLOS CHAPARRO 
COHTRERAS

De pronto vibra en los aires una 
campanada, larga, grave, sono
ra, melodiosa; y luego, al cabo 
de un momento, espaciada, otra, 
y después otra, otra, otra...
-Esto es a agonía-dice una vieja.
Y el anciano torna a mover la 
cabeza y exclama:
-La agonía de la muerte...
Y sus palabras, lentas, tristes, en 
este pueblo sin agua, sin árboles,

con las puertas y 
las ventanas ce
rradas, ruinoso, 
vetusto, parecen 
una sentencia 
irremediable.
- En este pueblo 
las casas tienen 
las ventanas y 
las puertas ce
rradas siempre. 
Yo no recuerdo 
haber visto algu
nas nunca abier
tas; los señores 
salen y entran 
por las puertas 
de servicio, a 
cencerros tapa
dos. Es un carác
ter huraño el de 
las clases pu
dientes; una 
honda división 
las separa del 
pueblo. Y los se
ñores, cuando 
dan las ocho de 
la noche, si quie
ren salir de casa, 
han de hacerse 
acompañar de 

dependientes y criados...
Suena una larga campanada 

grave, melódica, sonorosa, pausa
da. Luego rasga los aires otra, des
pués otra, después otra... Yo pien
so en las palabras del viejo, esta 
mañana, ¡unto al caño del agua:

-Esta es la agonía; es la ago
nía de la muerte...

Y cuando he salido a la ca
lle y he peregrinado entre las ti
nieblas, en la noche silenciosa, 
a lo largo de los vetustos pala
cios, al ras de las enormes rejas 
saledizas, que tantos suspiros re
cogieron, he sentido una gran
de, una profunda, una abruma
dora ternura hacia este pueblo 
muerto.

-...la miseria cunde por toda 
España, Infantes se doblega; las 
nobles familias se arruinan; se 
cierran los grandes caserones; 
desaparecen hidalgos y burócra
tas. Y en este ambiente de abati
miento, de abstinencia, de ruina, 
el espíritu castellano, siempre pro
penso a la tristura, acaba de re
cogerse sobre sí mismo en hos
quedad terrible...
- ¿Cómo este pueblo, rico, prós
pero, fuerte en otros tiempos, ha 
llegado en los modernos al ani
quilamiento y la ruina?

Infantes sintetiza esa España arrui
nada, despojada y vencida tras 
el desastre de 1898. Son momen
tos de zozobra, para mirarse el 
ombligo de la nación.
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38 millones de kilos fueron de uvas blancas y 55 millones, de variedades tintas

Finaliza la vendimia en la  
D.O. Valdepeñas, con 93,4  
millones de kilos de uva
(JARAIZ
Uros más de dos meses de tra
bajo, puede darse por concluida 
la campaña de vendimia 2017 en 
la Denominación de Origen Val
depeñas con una cosecha de 93,4 
millones de kilos de uvas proce
dentes de las aproximadamente
22.000 hectáreas de viñedo ins
critas destinados a la elaboración 
de vinos con D.O., es decir, viñas 
con rendimientos máximos de
6.000 kilos por hectárea en va
riedades tintas y de 7.500 kilos 
por hectárea en variedades blan
cas.
Más de 2.500 agricultores han 

recolectado sus uvas en perfecto 
estado sanitario y en excelentes 
condiciones de calidad. Como 
novedad, este año los viticultores 
han realizado sus declaraciones 
de producción por parcela en lu
gar de por explotación; lo que 
supone una medida que mejora 
la trazabilidad del producto en lo 
que se refiere a garantía del ori
gen. Además, cabe destacar la 
buena acogida por parte de los 
viticultores a las inspecciones rea
lizadas por los técnicos de la D.O., 
quienes han detectado muy esca
sas descalificaciones de parcelas 
y han constatado el compromiso 
por la calidad de todos los agen
tes desde la cepa hasta la copa.
De la cantidad total de uvas ven

dimiadas en la D.O. Valdepeñas 
este año, 38 millones de kilos co

rresponden a uvas de variedades 
blancas autorizadas (moscatel de 
grano menudo, sauvignon blanc, 
chardonnay, macabeo, verdejo y 
airén) y 55,4 millones de kilos son 
uvas tintas de las variedades petit 
verdot, garnacha, merlot, caber- 
net sauvignon, syrah y, principal
mente tempranillo. Respecto a la 
campaña del año anterior, la co
secha de uvas con D.O. Valdepe
ñas en 2017 ha sido inferior en 
5,7 millones de kilos, lo que su
pone una merma total de algo 
más de un 5%, siendo el descen
so más significativo en las varie
dades blancas.

Por poblaciones, aproximada
mente el 50% de la cosecha se 
ha concentrado en el término de 
Valdepeñas, y el resto entre las 
nueve localidades vecinas cuyo 
territorio total o parcialmente for
ma la zona de producción de esta 
Denominación.

La climatología de este año en 
el territorio que abarca la D.O. 
Valdepeñas se ha caracterizado 
por las altas temperaturas durante 
primavera y verano y por la esca
sez de precipitaciones. Además, 
la floración en primavera fue li
geramente más temprana. Todos 
estos factores han provocado que 
el comienzo de la campaña se 
adelantase hasta principios de 
agosto, y que el resultado sea una 
materia prima de buena calidad.

►► Vino y música: armonía para los 
5 senfidos

Valdepeñas estará en la Feria de 
Acción Musical de Ciudad Real
I  JARAIZ

Celedonio Muñoz, enólogo y 
presidente de la Asociación Cul
tural de Vinos de Ciudad Real,(AS- 
CUVICR), junto a Inmaculada 
Moreno, directora de marketing 
ae la Denominación de Origen 
valdepeñas, realizarán una cata 
ae vinos en el Antiguo Casino de 
Ciudad Real el próximo sábado 
21 de octubre a las 19 horas.

Esta cata de vinos, enmarcada 
dentro de la programación de la 
”  Feria de Acción Musical de Ciu
dad Real, será diferente; ya que 
estará acompañada por la músi
ca de Portplane Dúo, con un esti

lo particular que se puede califi
car como de fusión, jazz, Latin, 
funk.

La IV edición de la Feria de Ac
ción Musical (o FAM) está organi
zada por la asociación Explosión 
Local!, con el patrocinio del Ayun
tamiento de Ciudad Real y la Di
putación provincial. Además, co
laboran la Escuela de Música 
Moderna, la Asociación Club de 
Vinos de Ciudad Real, Sala NANA 
y Deicy Reillys.

Las entradas para la cata de vi
nos musical ya están a la venta a 
un precio de 5 euros en la oficina 
de turismo de Ciudad Real.

Seguros Quijote
Comparador de Seguros

de Castilla La Mancha

¿Necesitas oferta para tu moto clásica?

A  926 3614  57 Q  info@segurosquijote.es

w w w .segurosquijote.es

^ 4QUEL ^U B IO
CENTRO DE PSICOLOGÍA

Queremos ayudarte 
y sabemos como hacerlo

C/ Zarzas, 5 Piso l e 4
V A L D E P E Ñ A S  (C .R e a l) Móvil.: 620 045 038
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IU-Ganemos denuncia: 
menos de un tercio de los 
inscritos en las Escuelas 
Deportivas son niñas

Juana Caro centra su labor en la promoción del deporte femenino

I Solicitan más 
esfuerzo por la 
Igualdad en el 
deporte

■ JARAIZ
Juana Caro, Concejala de IU- 

Ganemos en Valdepeñas, ha 
dado a conocer los datos de par
ticipación de alumnos de ambos 
sexos en las Escuelas Deportivas 
Municipales, poniendo de mani
fiesto la clara inferioridad de ni
ñas inscritas.

«Cuando las niñas representan 
menos de una tercera parte del

I Aprobadas 51 
enmiendas a la 
Ponencia Marco 
del PSOE de 
Castilla-La 
Mancha

■ JARAIZ
Se celebraba el pasado viernes 

13 de octubre asamblea en la 
agrupación local del PSOE de Val
depeñas. En primer lugar, Manuel 
Martínez López Alcorocho, secre
tario general, valoraba la gestión 
de la ejecutiva regional del parti
do encabezada por Emiliano 
García Page. Para López Alcoro
cho, no se podía hacer otra cosa 
que no fuese apoyar sin fisuras la 
gestión durante este periodo del 
actual secretario regional, por un 
lado, por su buena labor al fren
te del partido y por otra por los 
resultados obtenidos en primarias 
en la agrupación local, con cerca 
del 90% de apoyos.

En segundo lugar, se abordaba 
el debate sobre la ponencia mar-

total de participantes; cifra que lle
ga a ser sonrojantemente menor 
si la comparamos en fichas fede
rativas, nos damos cuenta que es 
preciso un mayor esfuerzo en 
medidas de fomento del deporte 
femenino,» señala Caro.

En el último curso, de un total 
de 1.505 participantes, 1.045 
eran niños y 460 niñas. El aumen
to de participación en las Escue
las Deportivas durante los últimos 
años ha sido constante, pero se 
ve muy mermado en cuanto a la 
participación de mujeres. Para 
Caro, «este año, la única nove
dad ha sido la contratación de la 
Escuela Municipal de Gimnasia 
Rítmica con el Club de Gimnasia

co regional que se aprobará en 
el próximo congreso regional con 
el objetivo de proponer enmien
das a dicho documento por parte 
de la asamblea de Valdepeñas. 
A destacar la labor previa reali
zada por distintos grupos de tra
bajo formados para la ocasión y 
cuyo fruto fue de 51 propuestas 
de enmiendas que fueron apro
badas de forma unánime por la

Rítmica Ros, que viene a sustituir 
al tiro olímpico, con lo que conti
núa sin cubrirse gran parte de la 
demanda en deportes como Ba
lonmano, Fútbol o Voley por citar 
algunos de los deportes que, jun-

asamblea.
Por último, se elegían a los de

legados y delegadas de la agru
pación local para el congreso pro
vincial extraordinario (previo al 
Congreso Regional del PSOE de 
Castilla-La Mancha) a celebrar el 
próximo sábado día 21. Los de
legados serán Jesús Martín, José 
Manuel Patón, Mari Paz León y 
Eloisa Gómez.

to al Baloncesto o el Atletismo, 
mayor demanda femenina tienen 
en la competición escolar de Cas
tilla-La Mancha».

Caro recuerda que «se ha per
dido la oportunidad de que Val
depeñas participe en el Progra
ma Somos Deporte 3-18 de Cas
tilla-La Mancha y ha insistido en 
la necesidad de fomentar la prác
tica del deporte femenino, au
mentar la participación de las ni
ñas y adolescentes en el deporte 
y que el deporte femenino y el 
masculino sean tratados de igual 
forma.»

La representante de lU-Gane-

mos en la Comisión de Deportes 
ha repasado algunas de las ob
jeciones de su formación en cuan
to a la gestión de dicha área, 
como la pérdida del equipo de 
fútbol femenino en la categoría 
de Interescuelas o la ausencia de 
una Escuela de Fútbol-Sala Feme
nino pese a tener un equipo en 
categoría nacional. A esto se aña
de la ausencia de un mayor nú
mero de deportes colectivos feme
ninos, la precarización de las con
diciones laborales de los monito
res o la gestión de las piscinas mu
nicipales, concluye la concejal de 
IU.

El PSOE local elige a su delegación para el 
Congreso provincial extraordinario
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La XIII Carrera de la Mujer contra el cáncer 
de mama, el domingo 22

En m 
la qu 
presk 
asoc 
ROS/^
Cast<

|JARAIZ
;La «marea rosa» volverá un año 

más a Valdepeñas con la XIII Ca
rrera de la Mujer que tendrá lu
gar este domingo 22 de octubre 
y que prevé congregar a cerca de 
1,000 personas con el objetivo de 
recaudar fondos que la Asocia
ción de Mujeres Afectadas de 
Cáncer de Mama, ROSAE, desti
nará a investigación.
En esta prueba deportiva con un 

marcado carácter social organiza
da por el Inmobiliaria Teo Valde
peñas Athletics Club con la cola
boración de ROSAE y el Ayunta
miento de Valdepeñas podrá par
ticipar todo aquel que desee cola
borar y de cualquier edad, apun
taba la teniente de alcalde de Ser
vicios Sociales y Sanidad, Vanessa 
Irla, que hacía un llamamiento «a

todos los valdepeñeros y valdepe- 
ñeras, que nos demuestran cada 
día lo solidarios que son, a que se 
unan a esta marea rosa para que 
cada año vayamos aumentando 
en participación y seamos muchas 
personas las que apoyemos la lu
cha contra el cáncer de mama 
porque tenemos que recordar que 
su lucha es nuestra lucha».
El presidente del Inmobiliaria Teo 

Valdepeñas Athletics Club, Juan 
Crespo, destacaba de esta carre
ra de 5 kilómetros que «es más el 
evento social que se genera, ya 
que es de los más participativos 
a nivel familiar, donde además la 
gente se sensibiliza en un evento 
en el que no hay competitividad».

Las palabras de agradecimiento 
han venido de la presidenta de 
ROSAE, Olga Cantera, que anun
ció que este año la carrera irá en 
memoria de la que fue presidenta 
de la asociación, Josefa Madrid 
Castellanos, fallecida hace unos 
meses, «por lo que será una ca
rrera especialmente emotiva». Por 
otro lado subrayó la importancia 
de la detección precoz y recono
cía que «la carrera cada año atrae 
a más gente, a la que queremos 
sensibilizar de la importancia de 
tener una vida saludable con la 
práctica de ejercicio y tener una

El XXII Congreso de 
Sociología de Castilla La 
Mancha, en Valdepeñas

Comprender el 
presente,

I imaginar el 
futuro: nuevas y 
viejas brechas, 
sociales

|JARAIZ
i  Valdepeñas va a ser sede del 
XXII Congreso de Sociología en 
Castilla La Mancha, Congreso In
ternacional organizado por la 
Asociación Castellano-Manchega 
de Sociología (ACMS), los días 24, 
25 y 26 de noviembre. En él se 
darán cita profesionales y acadé
micos, de dentro y fuera de nues
tras fronteras, para potenciar la 
investigación y fomentar la re
flexión y el debate sobre temas 
relacionados con la realidad so
cial española e internacional.
Se homenajeará y se nombrará 

socio de honor al Profesor Eméri
to de Ciencias de la Administra
ción de la Universidad de Hum- 
ooldt (Berlín, Alemania), Hellmut 
Vollmann, a quien presentará el 
Profesor Angel Iglesias Alonso, de 
la Universidad Rey Juan Carlos. 
Se nombrarán socios de honor 

Por su dedicación, prestigio y ac
tividad intelectual, por contribuir 
al pensamiento, la teoría, la in
vestigación y la difusión de la So
ciología, al Profesor-Investigador 
Antonio Sandoval Ávila, médico 
cirujano y doctor en Ciencias Po
icas y Sociales, de la Universi
dad de Guadalajara (México), y 
a Sebastiano Nucera, profesor de 
Sociología Cognitiva y de la Co

alimentación equilibrada».
Las dorsales de esta XIII Carrera 

de la Mujer tienen un precio de 5 
euros, que irán destinados ínte
gramente a ROSAE, y se pueden 
adquirir antes del inicio de la ca
rrera, que tendrá lugar el domin
go 22 a las 12:00 horas en la 
rotonda de El Quijote, en la Ave
nida 1 ° de Julio, aunque también 
se pueden comprar de manera 
anticipada en Intersport Valdepe
ñas, donde también están dispo
nibles al precio de 5 euros las 
camisetas rosas de la carrera. El presidente del Valdepeñas Athletic, Juan Crespo, La concejal de Servicios Sociales, 

Vanessa Irla, y la presidenta de ROSAE, Olga Cantera

municación, de la Universidad de 
Messina (Italia).

Se celebrará una cena en honor 
de la I a Promoción de Sociólogos 
en España, de la Universidad Com
plutense de Madrid, Facultad de 
Ciencias Políticas y Sociología, hace 
ya 40 años, teniendo el privilegio 
de contar con el testimonio de los 
profesores de aquella I a Promo
ción, como Juan Diez Nicolás, Mer
cedes Fernández Antón, Gerardo 
Hernández Rodríguez, José Leira 
López y Octavio Uña Juárez.

La conferencia inaugural correrá 
a cargo de Francisco Entrena Du- 
rán, Catedrático de Sociología de 
la Universidad de Granada, con el 
título "Las desigualdades sociales 
en la actual era de la globalización: 
situación y perspectivas".

Se presentará el Grupo de Tra
bajo conjunto de estudios sobre 
el agua de nuestra región.

Se constituirán once mesas de 
trabajo sobre temas como "Teo
ría, epistemología y metodología 
de las ciencias sociales", "Nue
vas y viejas formas de desigual
dad y estratificaciones sociales", 
"Inmigración: Complejidad de la 
situación internacional", "Sociolo
gía de la Comunicación y del Len-' 
guaje", "Sociología del deporte: 
Nuevos escenarios de riesgo", 
"Movimientos sociales y Democra
cia", "Crimen, ciberseguridad, 
desviación, violencia de género y 
seguridad ciudadana", "Geoes- 
trategia, seguridad internacional 
y gestión de conflictos y desas
tres", "Los procesos de cambio 
social en América Latina", "Me
dio Ambiente: Riesgos globales y 
riesgos locales" y "Desconectados 
sociales: Nuevos retos para el Tra
bajo Social".

EL HOTEL EL HIDALGO te ofrece el espacio único que buscas para 
disfrutar de la PRIMERA COMUNIÓN de tu Protagonista com o has 

soñado, con una restauración exquisita, primorosas presentaciones
y un entorno idílico.

La DIVERSIÓN Y ENTRETENIMIENTO están garantizados, gracias a 
nuestros amplios Jardines, Hinchable y Animación para ios Peques.

¡¡VUESTRA COMUNIÓN SERÁ CON NOSOTROS UN DÍA DE PRIMERA»
Siempre tenemos 

un presupuesto a  tu m edida.

Reservas: 926 31 30 88 - re5ervas@hotelelhidaigo.es 

Autovía de Andalucía, Km. 194 - Valdepeñas

G a n a lO O OR e p o s t a n d o
Por cada 20 euros de combustible 1 papeleta

e u r o s
m

caí

*Participa en el sorteo de 1000 euros en 'Murante 
E l poseedor de la papeleta  cuyo uno de su s  
2 números coincida con las 4 últimas cifras del 
sorteo que indica en dicha papeleta celebrado 
en la Lotería Nacional, Estación de Sevicio Laguna, 
le hará  en trega  de 1000 euros en carburante. 
P r o m o c i ó n  s u j e t a  a l a  L e y  1 3 / 2 0 1 1 .  
Las bases se encuentran en La Estación de Sevicio Laguna

E stac ión  de  S e rv ic io  L A G U N A - A vda . de l V ino , 10 - 926  313 348
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Asistentes y organizadores del curso

Iniciado el curso Capacitatic 
+55, para cerrar la brecha 
digital entre mayores

I Asisten once 
alumnos, en el 
Centro de 
Juventud

o desempleados. Su objetivo es 
eliminar la «brecha digital» entre 
•personas mayores y favorecer su 
inclusión, declara Irla.Proyecto a siete años

■ JULIÁN GÓMEZ
Desde este lunes y hasta el 26 

de octubre, once alumnos asisten 
en el Centro de Juventud de Val
depeñas, al curso Capacitatic 
+55, con el que se les introduce 
en el manejo de las nuevas tec
nologías de la información y co
municación. El curso llega a su 
segunda edición, centrándose en 
el aprendizaje del uso de las re
des sociales y de las aplicaciones 
para terminales móviles, ha infor
mado en la apertura del curso, 
Vanessa Irla, concejal de Servicios 
Sociales. La actividad está promo
vida por el gobierno de Castila 
La Mancha, a través de la Con
sejería de Bienestar Social, y la 
imparte la empresa Inciso, que 
coordina el valdepeñero Juan 
Carlos González Sánchez.

Capacitatic +55 está dirigida a 
personas a partir de esa edad, tra
bajadores en activo, autónomos

Juan Carlos González ha agra
decido «la receptividad y el com
promiso» del Ayuntamiento faci
litando la celebración del curso. 
Capacitatic +55 es un proyecto 
a desarrollar durante siete años 
en Castilla La Mancha. Entre los 
objetivos específicos está «llegar 
al medio rural, donde la brecha 
digital es aún mayor» y «promo
ver el envejecimiento activo y sa
ludable de los castellano-man- 
chegos». El curso se ofrece a ayun
tamientos, asociaciones y otras 
entidades de la región. Puede ser 
impartido a través de una plata
forma e learning y de manera 
presencial. Existen tres niveles de 
aprendizaje. El que se imparte en 
Valdepeñas es el nivel 2. La ac
ción se completa con distintas 
Master Class sobre contenidos 
como las redes sociales o como 
hacer trámites on fine con la Ad
ministración pública.

+  ¿  U M r M  UCL

R EC A LO
n  f -  » s a rs » n n / \ m  aDE MARCA PROPIA

‘Consulta condiciones en óptica y selección de 
monturas aplicables al S0% y a la 2* gata de regalo. 
Solo hasta fin de existencias.

DE DESCUENTO 
EN MONTURAS 
DE MARCA*

v d q u e
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t lA R U U h A  tTKTtft+ICA.
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optimil VALDEPEÑAS
Calle Virgen. 9 //Telf. 926 70 22 55
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S e m i - r e m o l q u e s  -  M a q u i n a r ia  a g r í c o l a

IMuevas Instalaciones, en Calle B arril,
1 3 3 0 0  V A L D E P E Ñ A S  (C.

T el/F ax 9 3 B  3 4 8 4 9 8 -  M Ó V Í B B 9  7 5 5 3 B 9
www. ta lleres  v ictorastas io . es
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El Ayuntamiento de Valdepeñas y Proyecto Hombre renuevan su convenio 
de colaboración que asciende a 4.000 euros
■ ÁNGEL LÓPEZ
■El pasado martes, el alcalde de 
Valdepeñas, Jesús Martín Rodrí
guez-Caro y el director general 
de Proyecto Hombre en Castilla- 
La Mancha, Modesto Salgado 
Salgado, rubricaban la renova
ción del convenio de colabora
ción que iniciaron el pasado año 
con una cuantía de 3.000 euros 
y que se ha visto incrementada 
hasta 4.000 euros en el ejercicio 
actual.

Este servicio de atención a per
sonas con adicción a las drogas, 
el alcohol o también el juego, se 
presta una vez a la semana en el 
Centro Social de Cachiporra. El 
año pasado desde Proyecto Hom
bre, en coordinación con el área 
de Servicios Sociales se atendie
ron a 16 personas y hasta el mo
mento y durante este año han sido 
13 personas, principalmente son 
jóvenes que tienen adicciones a 
la cocaína, la marihuana y el ha
chís.

En torno a este asunto, Modes
to Salgado señaló antes de la fir
ma de renovación, que la droga

El alcalde de Valdepeñas ex
plicó que con este servicio se 
pretende "atender una deman
da que aunque no es alarman
te en Valdepeñas, no quiere de
cir que tengamos que ser muy 
cuidadosos y sensibles al tema 
de drogas. Chavales que nor
malmente nacen en fam ilias 
desestructuradas o que han te
nido problemas y que caen en 
el mundo de las drogas creyen
do que encuentran una salva
ción y que en el fondo lo único 
que hacen es meterse en un pro
blema mayor".

Por su parte, Vanessa Irla, te
niente de alcalde de Sanidad y 
Servicios Sociales que estuvo pre
sente en el acto, agradeció la la
bor de Proyecto Hombre "pues 
resulta muy positivo", y recordó 
que a lo largo de 2017 se han 
atendido a través de este servicio 
a 13 personas, que dependien
do de su nivel de adicción pue
den requerir mayor número de 
sesiones de terapia o incluso su 
ingreso en una comunidad tera
péutica.

Un momento de la renovación del citado convenio (Foto JL Megía-TW)

más consumida en la actualidad 
es la cocaína, aunque puso su 
acento por el incremento del con

sumo de marihuana y hachís. A 
juicio de Salgado "nos preocupa 
mucho el aumento en el consu

mo de marihuana y hachís en 
adolescentes que genera adicción 
y que provoca daños irreversibles.

127.000 euros para la remodelación del Centro de Interpretación del 
Yacimiento íbero del Cerro de las Cabezas

Aspecto actual del Centro de Interpretación

| A .  LÓPEZ
¡iEI Ayuntamiento de Valdepeñas 
va a destinar 127.000 euros para 
realizar una renovación sosteni- 
ble del Centroide Interpretación 
del Yacimiento Ibero del Cerro de 
las Cabezas. Esta remodelación 
museográfica está enmarcada en 
una serie de proyectos a realizar 
en los próximos meses, financia
dos con el superávit de las cuen
tas municipales. Así lo anuncia
ba el pasado martes el teniente 
de alcalde de Cultura, y Turismo, 
Manuel López Rodríguez. Dentro 
de esta remodelación, se incor
porará iluminación led y nuevos 
materiales con mayor durabili
dad. "Hay que hacer una revisión 
profunda de los contenidos, por
que hay que incluir todo lo que 
se ha investigado todos estos 
años, hay que renovar los sopor
tes técnicos y el discurso pedagó
gico", según agregó el responsa
ble del área de Cultura, estando 
previsto que la remodelación con
cluya el próximo mes de junio. 
López agregó que "va a servir

para que seamos un centro de in
terpretación de referencia a nivel 
peninsular, para que el conjunto 
arqueológico sea un centro difu
sor de la cultura y un recurso tu
rístico que va a redundar en la 
economía de Valdepeñas".

EJES TEMÁTICOS

El centro de interpretación, que 
tiene forma heptagonal y que el 
pasado año fue visitado por cer
ca de 5.700 personas, cuenta con 
siete ejes temáticos que muestran 
el paisaje, la metodología, el ur
banismo, el sistema defensivo, la 
espiritualidad y la muerte en el 
mundo íbero. Todos serán reno
vados con una inversión de 
69.771 euros dando paso a nue
va iluminación LED de bajo con
sumo, paneles de retroiluminado, 
nuevas impresiones y la incorpo
ración de una nueva lona en la 
estancia dedicada a la muerte en 
el mundo íbero, donde además

se reconstruirá la necrópolis y se 
realizará una nueva película de 
4 minutos de duración. Por otro 
lado se dedicarán 58.11 7 euros

a la renovación del sistema de au
diovisuales con la sustitución de 
los viejos video proyectores y la 
incorporación de nuevos sistemas

de proyección así como la reno
vación del cielo simulado a base 
de fibra óptica en el techo de la 
sala de audiovisuales.

HERMANDAD DE DONANTES
DE SANCRE DEL SESCAM

Si eres donante o quieres serlo podrás efectuar tus donaciones 
de sangre en el hospital Gutiérrez Ortega de Valdepeñas.Para más 

información llamar ai teléfono 6 2 6  81 2 3  II.
G R A C I A S  P O R  V U G S T R A  G E N E R O S I D A D  

¡ D O N A R  S A N G R E  G S  D O N A R  V ID A *
COLABORA CON N U E S TR A  HERMANDAD: IN TE R S P O R T, JARDÍN FLO R  Y  E LE FA N TE  A Z U L
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W Además anunció próximas actividades

La Junta Local de la Asociación contra el cáncer conmemoró el “Día 
internacional del Cáncer de Mama”
| A .  LÓPEZ

La Junta Local de la Asocia
ción Española contra el cáncer 
ha celebrado diversas activida
des para conmemorar el "Día 
Internacional del Cáncer de 
Mama, que tuvieron lugar los 
pasados m iércoles y jueves, 
actividades a la que prestó su 
apoyo la Asociación Valdepe
ñas Comercial.

Así, en la mañana del pasa
do miércoles se instalaron dos 
mesas informativas en la Pla
za de España y en la Plaza del 
Ejército Español en las que en
tregaron documentación ac
tualizada sobre el cáncer de 
mama. Asimismo, impusieron 
lazos rosas a las personas que 
así lo deseaban.

También hubo una suelta de 
globos de color rosa en la Pla
za de España.

Por la tarde se celebró en el 
salón de actos de la I a Planta 
de Valcentro, una conferencia 
que ofreció el doctor Javier Es
pinosa, Jefe de Oncología del 
Hospital General Universitario 
de Ciudad Real, quién habló a 
los asistentes de "Los últimos

Victoriano González de la Aleja (centro), junto a Raquel Peñalver y Vanessa Irla (Foto JL Megía-TW)

avances
Mama".

sobre el Cáncer de Además, según señaló la 
presidenta de la Asociación

Feria del libro y talleres para los más 
pequeños en el Día de la Biblioteca
■ JARAIZ/AL
üCon motivo de la celebración 
del Día de la Biblioteca, el próxi
mo 24 de octubre, la Biblioteca 
Municipal Ana de Castro ha pro
gramado diversas actividades, 
desde una feria del libro, pasan
do por un taller de Halloween 
para los más pequeños y un ta
ller de cuentos infantiles.
El pasado miércoles abrieron las 

casetas de la Feria del Libro que, 
un año más, Urbano Libros trae 
a la ciudad invitada por la con
cejalía de Cultura. Los amantes 
del mundo de la lectura podrán 
visitarla hasta el día 1 de noviem
bre en la Plaza Constitución, don
de encontrarán en su amplísimo 
fondo joyas literarias, novedades,

cuentos, álbumes ilustrados y cu
riosidades con las que llenar ma
ravillosos ratos de lectura de toda 
la familia.
Al coincidir con la próxima cele

bración de Halloween, la Biblio
teca ha programado para niños 
y niñas de 7 a 11 años el taller de 
conjuros voladores "Yo te conju
ro, tú me conjuras", en el que 
aprenderán a hacer sus propios 
conjuros invocadores de dicha y 
buena suerte de la mano de la 
narradora Paula Carbonell. La 
actividad de desarrollará el jue
ves 26 de octubre, a las 18:30 
horas, en la sala de usos múlti
ples del Centro Cultural "La Con
fianza" y para participar será ne
cesario inscribirse previamente en

la Biblioteca, pues las plazas son 
limitadas.

Por otro lado también se ha 
convocado el I Concurso de 
Cuentos Infantiles "Cuentos para 
cambiar", dirigido al alumnado 
de I o y 2o de la E.S.O. con el 
que se pretende hacer reflexio
nar a los chicos y chicas acerca 
de los estereotipos machistas que 
llenan los cuentos tradicionales 
y que la sociedad no puede se
guir reproduciendo si desea al
canzar el ideal de igualdad real 
entre mujeres y hombres. El pla
zo de presentación de trabajos 
estará abierto hasta el 10 de 
noviembre y sus bases se pue
den consultar en el blog: h ttp:// 
biblioteoavaldepenas.blogspot.oom.es/

S AGAPE
— C O C I N A M O S  PO R TI —

C/ Capitán Filio!, N°5 - Valdepeñas

Cubre tus necesidades si 
no puedes salir de casa

Te!.; 926 347 022Viernes 20 Lunes 23 Martes 24
Sopa de picadillo 
Muslo de Pollo asado

Guiso de ternera 
Queso frito

Macarrones con chorizo 
San JacoboMiércoles 25 Jueves 26 Viernes 27

Ensalada mixta 
Paella de marisco

Potaje de bacalao y pellas 
Empanadillas de Bonito

Crema de calabazas 
Lenguado de Meunier

Menú a domicilio 6,50€ con postres, 7,25€ pan incluido 
En tienda 5,95€+ postre 6,70€
Puede ver este menú en nuestra web www.agapecattering.es

N OM E  T I R E SR E C Ó R T A M E

"Valdepeñas Com ercia l", Ra
quel Peñalver se iban a ilum i
nar los com ercios de co lo r 
rosa. Unos 25 son los que 
partic ipan en esta activ idad, 
p rin c ip a lm e n te  de la zona 
centro .

En la presentación de estas 
actividades también estuvo la 
teniente de alcalde, Vanessa 
Irla Uriarte, que destacó el tra 
bajo de la AECC de Valdepe
ñas en la realización de sus 
actividades «que no solo las 
organiza en estas fechas, sino 
durante todo el año».

El presidente de la Junta

Local de la AECC, Victoriano 
González de la Aleja anunció 
que el dom ingo día 19 de no
viembre tendrá lugar la trad i
cional comida benéfica en la 
Antigua Bodega Los Llanos.

V ictoriano González de la 
A le ja, aprovechó para a g ra 
decer a la Consejería de Sa
nidad de la Junta de C om u
nidades de Castilla-La M an
cha, por atender la petición 
de la AECC que contó con el 
apoyo del Ayuntam iento por 
im p lan ta r en Valdepeñas los 
cuidados paliativos dom ic ilia 
rios.

Este viernes se 
‘II Marcha por
| A .  LÓPEZ
■Hoy viernes se celebra la II Man
cha por la Inclusión que organiza 
el Consejo Local de Personas con 
Discapacidad, un Consejo que 
está formado por el Ayuntamien
to de Valdepeñas y los colectivos 
AFA, AFAD, APAFES, AFIM, CRPSL, 
A-Down y el Centro de Educación 
Especial "María Luisa Margati".
El año pasado la participación 

fue de 800 personas que posible
mente se incrementen en esta 
edición. Desde la organización se 
ha sugerido que asistan con ca
misetas blancas.
La concentración será en la Pla

za de España, saliendo a las 
11:30 horas con destino a la ro
tonda de Virgen de la Cabeza, y 
regreso de nuevo al mismo lugar 
según anunció la teniente de al
calde de Servicios Sociales y Sa
nidad, Vanessa Irla Uriarte.

Irla dijo en la rueda de prensa 
de presentación que "queremos 
que sea una marcha multitudina
ria y que toda la sociedad valde- 
peñera nos unamos por la inclu
sión y que reivindiquemos una vez 
más los derechos de las perso
nas con discapacidad, porque te
nemos capacidades diferentes, 
pero los mismos derechos".

celebra la 
la Inclusión’

Para la teniente de alcalde, lo 
que se pretende desde el Conse
jo Local de las Personas con Dis
capacidad, "es contribuir a avan
zar en esa inclusión realizando 
actuaciones de sensibilización e 
información que llevamos a cabo 
a lo largo de todo el año".

También destacó la importan
cia de implicar a los centros edu
cativos, de los cuales diez han 
confirmado su participación con 
más de 600 alumnos, que ade
más han trabajado durante estas 
semanas en las aulas la impor
tancia de la inclusión de las per
sonas con discapacidad. La mar
cha tendrá también un toque 
musical con una coreografía de 
los alumnos participantes de la 
canción 'Lo digo' de Carlos Rive
ra, que se realizará al inicio y al 
final de este acto por la igualdad.

En la citada rueda de prensa 
también estuvieron representan
tes dél Consejo Local de las Per
sonas con Discapacidad, caso de 
Vicente Salas y Raúl López, que 
coincidieron ambos en destacar 
el carácter "festivo y reivindicati- 
vo de esta marcha, con la que se 
pretende que la inclusión no sea 
una palabra vacía".

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #279, 20/10/2017.



►► «Casa Grande de 
Europa»
Tiempos otoñales, 
aunque hayan 
tardado en llegar AGUSTIN MORA

Cuando pasa nuestra patrono y se celebra unos días después 
Nuestro Padre Jesús Nazareno Rescatado, y está la vendimia en 
auge y se vuelven a abrir las aulas para que las llenen los estu
diantes, decimos que ya queda poco para el invierno, pero resulta 
que hemos tenido temperaturas prácticamente de verano en ple
na estación de otoño, pues no hay más que ver el pasado puente 
de la Virgen del Pilar en donde a través de la televisión pudimos 
ver las imágenes en donde las playas estaban como en verano.

Hace unos días, tomando café con un amigo, me decía: «Agus
tín, algo le pasa al tiempo, pues el de octubre parece julio». Dicen 
siempre aquello del cambio climático, que el planeta se está ca
lentando, pero la verdad es que aunque el miércoles pasado nos 
sorprendió la lluvia y bajó la temperatura, pero pronto se han ido 
las lluvias, y como vuelva el anticiclón, además de que la sequía 
acecha con muy mala sombra, llegará la festividad de los Santos, 
y como nos descuidemos iremos en manga corta.

Por cierto que ya se le nota mucho a los días, vamos como dicen 
algunos que al referirse a esto señalan «como se les conoce ya a 
los días», pues amanece bastante más tarde que lo hacía y tam
bién anochece antes, de ahí que esperemos ya el cambio de hora
rio solar previsto para la madrugada del sábado 28 al domingo 
día 29.

Habrá que retrasar la hora, es decir que ese día nos encontra
mos con 25 horas y entraremos en el horario de invierno, que 
luego nos la quitaran en el mes de marzo.
Y la vida sigue, que duda cabe, y estamos ya en el último tramo 

del año, con la siguiente fiesta la de Todos los Santos y conmemo
ración de Fieles Difuntos a la vista, por lo que ya habrá que ir 
preparando las limpiezas de lápidas y panteones, ir a misa y al 
mismo tiempo algo muy típico como es el de endulzarnos la vida 
con algún rico buñuelo, hueso de santo, etcétera, además de ser 
la época de las catasñas asadas, los boniatos, etcétera.

Pues nada, que esperemos que vuelvan las lluvias que buena 
faltan hacen y mientras llegan, desearles que disfruten de un buen 
fin de semana y ya hasta el próximo viernes en donde estaremos 
para contarles alguna cosa a través de esta columna del Semana
rio JARAIZ.

AUTOLAVADO DE VEHÍCULOS
En Estación de Servicios

CONSOLACIONES, S.L.
Lavado de laterales, techo y bajos 
con agua osmotizada a presión 

y rodillos de balleta. 
Abrillantado con cera 

Programas de lavado 
desde 4 EurosPRUEBELO

El inspector de la Policía Nacional, Luis Calmaestra Malagón acompañado de su señora y amigos durante su homenaje (Foto
Vélez)

Despedida del servicio en activo del 
Inspector de Policía Luis Calmaestra
■ ÁNGEL LÓPEZ
■  El próximo día 25, el Inspector 
de Policía del Cuerpo Nacional 
de Policía, Luis Calmaestra Ma
lagón pasa a la situación de ju
bilado tras casi 42 años de ser
vicio, de los cuales 22 ha estado 
en nuestra provincia, principal
mente en la comisaría de Valde
peñas.

Recientemente fue objeto de un 
homenaje por parte de sus com
pañeros, al que se unieron repre
sentantes de otros Cuerpos y Fuer
zas de Seguridad del Estado, 
amigos y familiares.
En este homenaje estuvo presen

te el Comisario Provincial, Miguel 
Rufino Méndez que le trasladó un 
mensaje de la Jefatura Superior.

Durante su alocución, el Comi
sario Provincial destacó de Luis 
Calmaestra su compromiso con 
el Cuerpo Nacional de Policía, su 
compromiso -dijo- y lealtad, y di
rigiéndose a Luis Calmaestra se

ñaló que «los policías no se van 
nunca».
Miguel Rufino tuvo también pa

labras para Julita, esposa de Luis 
Calmaestra, así como para sus 
dos hijos.

Por su parte, Luis Calmaestra 
dijo sentirse muy orgulloso de ser 
policía nacional, recordando 
como «aún tengo en la retina el 
momento de la entrada en el año 
1976 en la Academia de la Poli
cía en Badajoz.
Tuvo palabras de agradecimien

to por el apoyo prestado por to
dos sus compañeros de la comi
saría local y provincial, así como 
la buena sintonía con el cuerpo 
hermano de la Guardia Civil, y la 
Policía Local.
También agradeció la colabo

ración de las autoridades judi
ciales, así como el apoyo reci
bido por los anteriores jefes de 
la Comisaría, caso de Angel 
González de Fiestas y Félix Mén

dez que estuvieron presentes, 
como así mismo al nuevo Ins
pector Jefe Rafael Luis Ruiz Man
zano.
También tuvo palabras de agra

decimiento hacia los representan
tes de la Muy Ilustre y Real Cofra
día de Nuestro Padre Jesús Caí
do y María Santísima de la Espe
ranza que estuvieron presentes en 
este homenaje.
Tras definirse como un «servidor 
público», sus palabras finales de 
agradecimiento las dirigió hacia 
su mujer e hijos por el apoyo re
cibido a lo largo de toda su vida 
profesional.

A los postres le fueron entrega
dos una serie de regalos y la emo
ción afloró en este gran profesio
nal del Cuerpo Nacional de Poli
cía que además tiene una gran 
talla humana, lo que le ha per
mitido lograr el respeto y el afec
to de todos cuanto le conocemos 
y admiramos.
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41 años avalados de una 
gran profesionalidad
■ ÁNGEL LÓPEZ

Luis Calmaestra M alagón 
(1952), ingresó el 1 de enero de 
1976 en la Academia de policía 
en Badajoz.

En abril de ese mismo año, es 
destinado a la Jefatura Superior 
de Policía de Madrid, al distrito 
de Chamartín en la especialidad 
de Seguridad Ciudadana.

Posteriormente fue destinado a 
la Unidad de Extranjería y Docu
mentación de la Jonquera en don
de permanecería hasta 1979, que 
fue destinado a Alicante, logran
do el ascenso a oficial de policía.

En 1983 cambió de destino pa
sando a la compañía de reserva 
con sede en Logroño, prestando 
servicio en la comunidad autóno
ma vasca, siendo posteriormente 
destinado al puesto fronterizo de 
la Seu D' Urgell (Lérida), pasan
do al servicio de extranjería y do
cumentación, logrando el ascen

so a subinspector.
El 28 de agosto de 1995, llegó 

a la comisaría de Valdepeñas 
como ¡efe del subgrupo de Poli
cía Judicial.

ASCENSO A INSPECTOR^

El 1 de julio de 2002 ascendía a 
inspector y fue destinado a la co
misaría de Ciudad Real como 
coordinador de servicios.

En abril de 2004, regresó a la 
comisaría de Valdepeñas como 
¡efe del grupo de Seguridad Ciu
dadana, pasando por distintos 
destinos, incluido la Jefatura ac
cidental de la comisaría de Val
depeñas durante tres años, por 
circunstancias personales- admi- 
nisitrativas.
Se encuentra en posesión del tí

tulo de Licenciado en Derecho por

El inspector Luis Calmaestra (Foto 
Roberto Muñoz)

la UNED, y es diplomado en cien
cias policiales por la Universidad 
de Salamanca.

Está en posesión de diversas 
condecoraciones.
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►► El acto  social fue suspendido en solidaridad con los agentes desplazados y destinados en Cataluña

La Guardia Civil honró a su patrona con una misa de Acción de Gracias 
que acogió la parroquia de la Asunción

Portando la corona de laurel (Foto Vélez)
el órgano, Gregorio Rodado.

El párroco de la Asunción re
cordó la "antiquísima" devoción 
a la Virgen del Pilar, y puso en 
valor el servicio que los Cuerpos 
de Segundad del Estado prestan 
a la sociedad, en este caso con
creto la Guardia Civil.

D A T O S

En declaraciones previas, el co
mandante ¡efe interino de la 3a 
compañía de la Guardia Civil re
cordó que la tasa de criminalidad 
en la demarcación es una de las 
más bajas de Espáña, mantenién
dose en cifras similares a las del 
año pasado, estando en torno a

Agentes de la Guardia Civil participaron con las lecturas de la misa (Foto Vélez)

|  ÁNGEL LÓPEZ
La tercera compañía de la 

Guardia Civil con sede en Valde
peñas celebró como cada 12 de 
octubre el día de su patrona, la 
Santísima Virgen del Pilar, y este 
año por decisión de la Superiori
dad se limitó a una misa de Ac
ción de Gracias que acogió la 
parroquia de la Asunción, a la 
que asistió el alcalde de Valde
peñas, Jesús Martín Rodríguez- 
Caro ¡unto a otros miembros de 
la Corporación Municipal, la Juez 
Decana, Teresa de Diego de Mi
guel, así como el comandante ¡efe 
interino de la compañía de la 
Guardia Civil, Félix Mateos-Apa- 
ricio Ocaña y los responsables de 
la Comisaría del Cuerpo Nacio
nal de Policía, Rafael Luis Ruiz 
Manzano y el Jefe de la Policía 
Local 227, Cecilio Moreno Hur
tado de Mendoza.

La misa presidida por el cura 
párroco de la Asunción, Enrique 
Galán Ruedas, fue concelebrada 
por los párrocos de Nuestra Se
ñora de Los Llanos, José Luis Bar- 
dera Guadamilla y el de la parro
quia del Santo Cristo, Emilio Jesús 
Montes, ¡unto al vicario de la Asun
ción, Angel Francisco Rivas.
La monición de entrada la reali

zó Angel López Sánchez, cofrade 
y periodista condecorado por la 
Guardia Civil, al mismo tiempo, 
agentes y familiares de la Bene
mérita participaron con sus lectu
ras, oración de los fieles, ofren
das y colocación de una corona 
de laurel a los pies de la Virgen 
del Pilar.
Los salmos y el himno de home

naje a los caídos los interpreta
ron al unísono, Raúl Pérez Díaz y 
Antonio Martín Peñasco, encar
gándose de la armonización con

El comandante Félix con algunos de los asistentes a la misa (Foto Vélez)

14 infracciones penales por cada
1.000 habitantes.
Por lo que respecta a actuaciones 

más importantes destacó los ope
rativos realizados para perseguir el 
tráfico de drogas y en la detención 
de bandas organizadas de delitos 
contra la propiedad, con unos re
sultados de esclarecimiento en tor
nó al 70% de delitos esclarecidos, 
algo que consideró muy positivo.

También destacó la resolución 
de delitos contra el patrimonio y 
una operación contra el tráfico de 
drogas en Valdepeñas y Madrid, 
con unos 15 registros en diferen
tes poblaciones e incautación de 
grandes cantidades de droga.

En cuanto a la plantilla que de
pende de la 3a compañía con 
sede en Valdepeñas, se sitúa en 
125 componentes, incluidos Se
guridad Ciudadana, Policía Judi
cial, dotación del Seprona en Vi- 
llanueva de los Infantes y Viso del

Colocación de la corona en recuerdo a los caídos (Foto Vélez)

Marqués y dos intervenciones de 
armas (una en Villanueva de los 
Infantes y otra en Valdepeñas). 
Considera que es una plantilla 
adecuada para una demarcación 
tranquila para dar servicio a la 
sociedad.

Félix Mateos Aparicio, tras su 
ascenso a comandante el pasa
do mes de julio, está pendiente 
de destino. "Estoy esperando a ver 
dónde me destinan. Aún no lo sé, 
pero causaré baja en Valdepeñas, 
donde estoy desde ab ril de 
2 0 11 ".

Además de la misa, y como es 
tradicional estaba previsto que se 
celebrase un vino español en el 
Hotel Complejo Los Delfines, que 
fue suspendido "en solidaridad con 
los compañeros que están tanto 
desplazados como destinados en 
la zona de Cataluña por la situa
ción límite que han estado vivien
do", señaló el comandante Félix.

1 E G I A  S L

A S E S O R E S

ASESORAMIENTO CONTABLE Y TRIBUTARIO 
ASESORAMIENTO LABORAL 
AYUDAS Y SUBVENCIONES 
COMUNIDADES DE PROPIETARIOS

Desde 1988
Asesoramiento integral de empresas

926 31 22 06 
618 696 005

C/Cruz Verde, 8 - 13300 VALDEPEÑAS
w w w .m e g ia a s e s o r e s .e s

m egiaasesores@ econom istas.org
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►►Antonio López García presidió el jurado

Marta Beltrán gana el 24° 
Certamen «Gregorio Prieto», 
con una obra evocadora del 
expresionismo alemán

I Sendo García 
Ramos, de León, 
segundo premio

|  JULIÁN GÓMEZ
■Marta Beltrán, de Granada, 
ha ganado el vigésimocuarto 
Certamen de Dibujo «Grego
rio Prieto», con una obra titu 
lada «Tras el espejo», en la que 
cuatro mujeres en actitud es
tática parecen posar para la 
autora. Un d ibu jo  de trazos 
rotundos, que acentúan los 
contrastes blanco-negro, y que 
uno de los jurados, Arturo Prins 
(ganador del concurso el año 
pasado), ha situado en sinto
nía con el expresionismo a le 
mán.

El segundo premio ha sido 
para el dibujante leonés Sen
do García Ramos, por la obra 
«Gran galgo 1», en la que in
terpreta a un perro de esa raza 
en plena carrera. Los premios 
están dotados con 6 .00 0  y
3.000 euros respectivamente, 
de la Fundación Gregorio Prie
to.

Al certamen han concurrido 
148 artistas, con 201 obras, de 
las que han sido seleccionadas 
para la exposición 52, firm a 
das por 48 artistas. La exposi
ción se inaugurará el 11 de 
noviembre y, tras su clausura, 
será trasladada y mostrada en 
marzo de 2018 en el Centro 
Cultural Casa de Vacas, del 
Parque dél Retiro de Madrid.

El pintor Antonio López G ar
cía ha presidido el jurado y ha

destrocado la alta partic ipa
ción del concurso, además del 
interés que ofrecen las obras 
presentadas, ejemplos de un 
dibujo que el artista tomello- 
sero reconoce como más «so
fisticadas» que las de su épo
ca.

Reflejo del arte actual
Ha destacado del dibujo ga

nador, sus «aires de años 40» 
y la economía de medios en su 
ejecución; su expresividad e 
«impacto», cualidades éstas 
que también ha destacado de 
la obra premiada con el segun
do, premio.

Oscar Alonso, crítico de arte 
y vocal del jurado, ha subra
yado el va lo r del certam en 
«Gregorio Prieto» como indica
dor de tendencias del arte con
temporáneo en nuestro país. 
Javier Luengo, jurado también, 
ha valorado la diversidad de 
técnicas reunidas en las obras 
seleccionadas, re fle jo  de la 
realidad artística actual.

Y Dolores Chamorro, d irec
tora del Centro Cultural Casa 
de Vacas, ha señalado a la d i
versidad y juventud plasmadas 
en las obras que van a confi
gurar la exposición. Como sus 
compañeros, ha remarcado el 
conjunto de la obra seleccio
nada para la exposición, como 
orientativa de los nuevos esti
los.
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«Memorias en papel», dibujos de Joaquín 
Morales en sala Trazos de Ciudad Real

ISala Trazos, 
desde el 20 de 
octubre

|  J.G.
i ¡El artista valdepeñero Joaquín 
Morales Molero inaugura este 
viernes 20 de octubre, su exposi
ción de dibujos «Memorias en 
papel», en la sala Trazos, de Ciu

dad Real. Joaquín Morales es pin
tor de larga trayectoria, especia
lizados en las distintas técnicas del 
dibujo.

Preceden a ésta, numerosas ex
posiciones individuales y colecti
vas, y colaboraciones con las 
Galerías Sokoa y Xeito de Madrid, 
Chagall de Mieres (Asturias) y la 
Goya Art Gallery de Nueva York, 
donde participó en la exposición 
«El desnudo artístico».

Su obra ha sido seleccionada y

premiada en los más destacados 
concursos de dibujo del país. Des
taca también su obra gráfica, ilus
trando libros y revistas especiali
zadas. Joaquín Morales consta en 
distintas guías y diccionarios ar
tísticos de Castilla La Mancha y 
España. Es miembro del grupo 
artístico Mancha 10. Su última 
exposición en Valdepeñas, en el 
Museo Municipal de Arte Contem
poráneo, tuvo lugar en 2003, con 
el título «Sueños a lápiz».
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AFAMMER lleva el teatro a la 
Residencia de Mayores 
SARquavitae Monteval

teval, contribuyendo así a la ce
lebración del Día Internacional de 
la Mujer Rural. El objetivo de la 
actividad fue que los mayores re
sidentes pasaran un rato agrada
ble y divertido gracias al teatro, 
indica la presidenta de AFAMMER 
Valdepeñas, Ramona Martín.

■  El grupo de teatro de la Aso
ciación de Familias y Mujeres del 
Medio Rural (AFAMMER) en Val
depeñas, llevó a cabo en la tarde 
del lunes una representación de 
la obra de microteatro "Entre cos
turas manchegas", en la Residen
cia de Mayores SARquavitae Mon-

C on«)iU il,“  . C om ercioTurismo 5 c ° ITO

p  Valdepeñas

Ayuntamiento de
Valdepeñasi

aldvptfiias

Valdepeñas

Varios nietos acompañan al escritor, de pie en ei escenario

1 6  V a ld e p e ñ a s VIERNES,
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Sánchez Alcaide presentó en 
La Confianza, “Los cuentos 
del Pintaletras”

El AMPA Virgen de la Cabeza 
visita el Parque de Europa 
en Torrejón
■ j a r a íz

El AMPA del Colegio Virgen de 
la Cabeza inició las actividades 
del nuevo curso, cumpliendo con 
uno de sus objetivos, conocer en
claves de interés cultural. Para ello 
se desplazaron al Parque Europa 
de Torrejon de Ardoz, donde pu
dieron contemplar las réplicas de 
17 monumentos europeos: Puer
ta de Brandeburgo y Muro de 
Berlín; Teatro Griego, Plaza de Es
paña, La Sirenita de Copenaghe,

Barco Vikingo, Fontana de Trevi 
de Roma, Torre de Belém, Puente 
de Londres, Torre Eiffel, David de 
Miguel Angel, Las Tres Gracias, 
Manneken Pis, Plaza de Europa, 
Atomium, Puerta de Alcalá, Puen
te de Van Gogh y Molinos Holan
deses.

El grupo disfrutó de un día de 
convivencia paseando por Euro
pa sin necesidad de subir en 
avión.

I EI autor de "El 
Calatravo" 
presenta ahorc 
un libro de 
cuentos poro 
niños y-adultos

|  JARAIZ/J.G.
Carlos Sánchez Alcaide, ex pro

fesor de Formación Profesional y 
empresario de Valdepeñas, ha con
solidado su faceta de escritor publi
cando su segundo libro, "Los cuen
tos del Pintaletras"; serie de relatos 
que sucede a "El Calatravo", publi
cado el año pasado y en el que re
crea a un ¡oven picaro y sus andan
zas por el Campo de Calatravo en 
tiempos de las órdenes militares.

En "Los cuentos del Pintaletras" 
(Editorial Círculo Rojo), Sánchez Al
caide enlaza una serie de cuentos 
inspirados por sus muchos nietos 
y dirigidos tanto a los más peque
ños como a lectores adultos. Su

numerosa familia, amigos y com
pañeros de profesión asistieron a 
la presentación, en el Centro Cul
tural La Confianza, en un acto que 
hizo desfilar por el escenario a 
muchos de los descendientes del 
veterano escritor nobel.
Al encuentro se sumó el alcalde, 

Jesús Martín, encargado de pre
sentar al autor, del que destacó su 
cualidad de escritor emergente y 
del que no pudo obviar su condi
ción de profesor en el mismo insti
tuto en el que estudió el edil.

Sánchez Alcaide bromeó con el 
momento actual de un mundo li
terario, en el que "se escribe más 
que nunca, se edita más que nun
ca y se lee menos que nunca".

"Tengo muchos cuentos y mu
chos libros empezados porque lo 
que comenzó a ser un divertimien
to se convirtió en una profesión 
en un momento difícil, porque la 
gente lee menos, pero también 
me ha llevado por unos caminos 
que no conocía como el de los 
libreros, donde he conocido a 
gente muy interesante".
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Comunidad Evangélica de Valdepeñas en 1953 Orfanato en 1942

La Iglesia Cristiana Evangélica de 
Valdepeñas celebra su 100 aniversario
►► Los actos previstos tendrán lugar del 20 al 29 de octubre

■ ig l e s ia  c r is t ia n a  e v a n g é l ic a  de
VALDEPEÑAS

■¡La Iglesia Cristiana Evangélica 
de Valdepeñas cumple en este 
año su 100 Aniversario y lo cele
brará del 20 al 29 de octubre a 
través de una serie de actos con
memorativos que tendrán lugar 
en el Centro Cultural "La Confian
za" y en el propio local de la Igle
sia, calle Amapola s/n.
Con la celebración de su primer 

Centenario la Iglesia Evangélica 
pretende hacer partícipe a toda 
la ciudad de su historia, desde sus 
inicios hasta el momento presen
te, así como reconocer el trabajo 
de aquellos hombres y mujeres 
que, con gran dificultad la mayo
ría de las veces, se esforzaron de 
forma incansable por predicar el 
puro evangelio. Asimismo y prin
cipalmente, con esta conmemo
ración la Iglesia Cristiana Evan
gélica de Valdepeñas quiere hon
rar a Dios, el Señor de la Iglesia, 
por su fidelidad a través de todo 
este tiempo.

El evento reunirá a pastores de 
épocas pasadas así como a cre
yentes de la fe evangélica que han 
pertenecido a dicha Iglesia y con
tará con la presencia de perso
nalidades de la ciudad en el Acto 
Oficial de Celebración. Una ex
posición histórico-fotográfica 
mostrando nuestra historia, una 
conferencia sobre la fe protestan
te, la participación del Coro Gós- 
pel de Valdepeñas y un Culto de 
Acción de Gracias completarán 
los actos previstos para estos días.Don Percy y Miguel Aguilera
Fue D. Percy Buffard, original de 

Inglaterra, que llegado a España 
con el fin de enseñar su idioma, 
se dio cuenta de la ignorancia que 
había en esta tierra en cuanto al 
Evangelio, a pesar de llamarse un 
país cristiano. Después de prepa
rarse adecuadamente en su tie
rra regresó de nuevo a España y 
fundó en 1913 la Misión Evangé
lica Española. Tras viajar por di
ferentes lugares de la península, 
Valdepeñas fue el lugar que mos

tró mejor respuesta al evangelio: 
"¿Qué puedo hacer? La gente 
está literalmente clamando por el 
Evangelio, y no hay nadie que lo 
pueda presentar. A mi alrededor 
todas las puertas están cerradas 
y se necesita un gran esfuerzo 
para abrirlas, mientras que en 
Valdepeñas la puerta está atrac
tivamente abierta, invitando a en
trar. ¿Nos atrevemos a rehusar la 
invitación? [...]." (D. Percy).
Junto con Miguel Aguilera, des

tacado predicador, y Félix Vacas, 
distribuidor de biblias, D. Percy co
menzó a compartir el evangelio 
de forma incesante. Es en octu
bre de 1917 que funda la Iglesia 
Cristiana Evangélica de Valdepe
ñas, alcanzando tres años más 
tarde la cifra de cien miembros. 
Después de congregarse en va
rios locales, en noviembre de 
1925 D. Percy compra un edificio 
de dos plantas en la calle Medio
día 7, lugar en el que por más de 
ochenta años los evangélicos val- 
depeñeros pudieron reunirse y 
celebrar sus cultos, haciéndolo 
desde 2007 en calle Amapola s/ 
n.
La intensa labor de D. Percy y un 
nutrido número de evangélicos, 
algunos nacionales y otros, misio
neros procedentes de Inglaterra, 
dejó un impacto en la población 
entre lo que cabe destacar la crea
ción de una Escuela Evangélica 
de Enseñanza Primaria en 1921, 
así como la asistencia a niños

malnutridos y la apertura de un 
orfanato en 1942.
El trabajo de D. Percy y su equipo 
sufrió los vaivenes que se vivían 
en la sociedad, con lo que a la 
constante opresión ejercida por el 
clero de la Iglesia Católica hay 
que añadir tiempos sumamente 
difíciles para los evangélicos 
como consecuencia de la Guerra 
Civil y la Dictadura, en los que 
ser protestante era lo mismo que 
ser hereje, y tanto pastores como 
congregación sufrieron las conse
cuencias de tener una fe diferen
te a la oficial.
A partir de 1967, con la Ley de 
Libertad Religiosa, muy lentamen
te y de forma discontinua, los cris
tianos evangélicos han ido adqui
riendo derechos y hoy la Iglesia 
Cristiana Evangélica de Valdepe
ñas, sin olvidar su pasado, duro 
y difícil, se complace en celebrar 
sus ya cien años de historia en 
esta ciudad.
¿Cuál es evangelio que predica
ba D. Percy? ¿Cuál es el evange
lio que se ha estado predicando 
durante estos cien años? Aquel 
que proclama a Jesucristo como 
el único Señor y Salvador, el Hijo 
de Dios hecho carne que murió 
en la cruz en sustitución del ser 
humano, para su salvación por 
medio de la fe. Este mismo evan
gelio es el que hoy sigue predi
cando la Iglesia Cristiana Evan
gélica de Valdepeñas, anuncian
do que "[...] en ningún otro hay

Don Percy y Miguel Aguilera

3

2

Templo del culto evangélico desde 2007

salvación, porque no hay otro 
nombre bajo el cielo dado a los 
hombres, en el cual podamos ser 
salvos." Hechos 4:12 (la Biblia),

"porque hay un solo Dios; y tam
bién un solo mediador entre Dios 
y los hombres, Cristo Jesús hom
bre," I a Timoteo 2:5 (la Biblia).

A VA LO N
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Valdepeñas 

(C. Real)
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gas de Castilla-La Mancha pu
dieran realizar sus transaccio
nes comerciales, defendiendo 
los mejores precios». La cita 
holandesa es la principal refe
rencia para un sector que ge
nera más de 2.000 millones de 
euros al año.

Otilia Romero de Condés expli
ca que a la Feria asistirán 61 ex
positores españoles, 50 de Casti
lla-La Mancha entre bodegas y 
cooperativas de primer y segun
do grado, 12 de Albacete, 10 de 
Ciudad Real, 8 de Toledo y ó de 
Cuenca.
La directora general del Encuen

tro ha asegurado que la previsión 
mundial y excepcional de vendi
mia corta por heladas, graniza
das y sequía, con bajadas en los 
tres principales productores, Ita
lia, Francia y España, no deja de 
ser una oportunidad para que 
bodegas y cooperativas de Casti
lla-La Mancha «encuentren en la 
WBWE un escenario favorable 
para sus transacciones comercia
les defendiendo unos mejores 
precios».

Este importante evento comer
cial y profesional, de dimensión 
europea y con un fuerte calado 
en el sector vitivinícola español y 
castellano-manchego, tiene a una 
empresa de Valdepeñas, CECE- 
DERO, como encargada de un 
aspecto tal esencial en una feria 
como la cartelería y el conjunto 
de trabajos gráficos que dan so
porte a la imagen de todos los 
expositores y del certamen en sí. 
CEDECERO participa en la World 
Bulk Wine Exhibition de Amster- 
dam desde su primera edición, 
hace nueve años.

La entrega de 
simbólicas, en el 
acto de ia Cata, 
será el 2 de 
diciembre

l J.G.
BEI Grupo Artístico-Literario El 
Trascacho ha publicado las ba
ses del 49° Concurso de Poesía 
de la Cata del Vino Nuevo y 
Anochecer Poético, acto de exal
tación al vino nuevo y de lectu
ra de poemas premiados y en
trega de galardones, que tendrá 
lagar el sábado 2 de diciembre, 
a las 8 de la tarde, en el Audito

rio Francisco Nieva (Plaza Vera- 
cruz).
El certamen está dirigidio a poe

tas de todo el mundo, que escri
ban en castellano. Se otorgarán 
cuatro premios o símbolos para 
los poemas de tema libre: Vino 
Nuevo, Pámpanas Am arillas, 
Chilanco y Jaraíz. Y un símbolo 
específico para los poemas que 
mejor ensalcen el vino de Valde
peñas; el Cencibel. Cada pbeta 
puede presentar un máximo de 
dos poemas para la modalidad 
libre y también hasta dos para el 
símbolo Cencibel. Las composi
ciones serán de métrica libre (ver
sos medidos o no) y no tendrán 
una extensión superior a 90 ver
sos.

El plazo de envío de originales

concluye el viernes 17 de noviem
bre. Los trabajos pueden enviarse 
por correo electrónico a la direc
ción trascacho! 961 @hotmail.com. 
Se enviará un documento Word cdn 
el poema, sin identificar al autor, y 
un segundo documento en el mis
mo envío que contendrá los datos 
del autor. El primero se guardará 
con el nombre del poema y el se
gundo contendrá la palabra plica 
seguida del mismo título. También 
pueden enviarse físicamente, im
presos por triplicado en un sobre 
que contdnrá también la plica, a 
Grupo Artístico Literario El Trasca
cho, apartado de Correos 183 de 
Valdepeñas.

Para recibir uno de los galardo
nes es preciso asistir al acto de 
entrega el día 2 de diciembre.

4

la World Bulk Wine Exhibition de Amsterdam 
busca un nuevo éxito en su novena edición

Encuentro 
Internacional de 
Vino a Granell 
para
productores de 
22 países, el 20 y 
2] de noviembre

El Trascacho convoca el XLIX Certamen de 
Poesía de la Cata del Vino Nuevo

§La 9° edición de la World Bulk 
Wine Exhibition, WBWE, el En
cuentro Internacional del Vino a 
Granel que se celebrará en el RAI 
deÁmsterdam durante los días 20 
y21 de noviembre, reunirá a pro- 
dudores de 22 países, entre los 
que estarán 50 expositores de 
Castilla-La Mancha, en un espa
cio diseñado para fomentar el 
negocio entre compradores y ven
dedores de todo el mundo.

La WBWE, organizada por la 
sociedad World Bulk Wine Exhi
bition, S.L., participada por Glo- 
balcaja y Euromoney Institutional 
Investor PLC ¡unto con otros so
cios, se ha presentado esta sema
na en la sede de Globalcaja en 
Ciudad Real en la que han parti- 
ripado el presidente de la entidad, 
Carlos de la Sierra, la presidenta 
de Pomona Keepers, Otilia Rome
ro de Condés, el director de Con
ferencias de la WBWE, José Luis

ÚNICO punto de venta Opel 
para la provincia de Ciudad Real

FUTURCAR, S.A.
Polígono Industrial, Pare, 58-B. 
Manzanares (Ciudad Real)
Tfnos.: 926 61 36 82 - 926 62 04 39. 
www.futurcar.org

Presentación de la WBWE en Ciudad Real

Murcia, y el director del IPEX Cas
tilla-La Mancha, Fernando Lavi- 
ña.

El presidente de Globalcaja, 
Carlos de la Sierra, ha recor

dado que un año más desde 
hace nueve la entidad banca
da acude fielmente a su cita 
anual en Amsterdam. Apoyo 
que responde a una cuestión de

princip ios-ha dicho- pero tam 
bién «porque entendimos que 
se trataba del escenario más 
adecuado y favorable en el que 
todas las cooperativas y bode-
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Once empresas se darán cita en el VII Salón del Automóvil
En el pabellón de Fercam los días 20, 21 y 22 de octubre

Once empresas de venta de 
vehículos nuevos y usados se da
rán cita en el Vil Salón del Auto
móvil que se desarrollará en el 
pabellón de muestras de Fercam 
desde el próximo viernes 20 y 
hasta el domingo 22 de octubre. 
En la presentación del Vil Salón 
del Automóvil el concejal de Fe
rias Comerciales, Pablo Camo
cho, ha destacado la variada ofer
ta de vehículos que podrán en
contrar quienes pasen por esta fe
ria. Para la celebración de este 
Salón se ha destinado un presu
puesto de 5.500 euros, el mismo 
que en la edición anterior.

El Salón se desarrollará en los
2.000 metros cuadrados útiles 
con los que cuenta el pabellón de 
muestras de Fercam y en el exte
rior del pabellón. El concejal ha 
detallado que de las once empre
sas expositoras cinco son de Man

zanares y el resto proceden de 
Ciudad Real (2), Membrillo (2), 
Tomelloso (1) y Valdepeñas (1). En 
esta edición estarán representa
das las marcas Seat, Opel, Ci
troen, Nissan, Ford, Peugeot, 
Ssanyonng, Honda, Toyota y 
Mitsybishi. A estos concesionarios 
hay que sumar las empresas mul- 
timarca con vehículos de ocasión.

Camocho ha asegurado que 
ésta es una de las ferias consoli
dadas en el municipio que desde 
el Ayuntamiento se considera ne
cesario seguir potenciando. "Atra
vés de esta feria centenares de 
visitantes pueden informarse, 
comparar y encontrar el vehículo 
que mejor se ajusta a sus necesi
dades", há apuntado Camocho. 
El concejal ha indicado que "los 
expositores encuentran en esta 
iniciativa una oportunidad para 
aumentar y mejorar sus ventas".

Camocho ha destacado el esfuer
zo realizado por el Ayuntamiento 
para promocionar y publicitar esta 
feria. "Es la forma de recibir visitas 
en una feria comercial y que los 
expositores puedan generar opor
tunidades de negocio". En concre
to desde el Consistorio se han edi
tado y repartido 6.000 dípticos y 
200 carteles tanto en Manzanares 
como en los municipios cercanos, 
incluyendo aquellos que se encuen
tran en un radio de 50 kilómetros.

DIÁLOGO

El representante municipal ha 
resaltado que el Ayuntamiento se 
reunió en septiembre con los con
cesionarios para determinar los 
detalles del Salón.

Pablo Camocho ha animado a 
los vecinos de Manzanares y de

otros municipios a visitar este Sa
lón del Automóvil. "Estoy seguro 
de que el encuentro será positivo 
tanto para visitantes como para 
expositores", ha señalado.

El Vil Salón del Automóvil per
manecerá abierto de 11 a 14 
horas en horario de mañana y de 
17 a 21 horas en horario de tar
de. La inauguración, a cargo del 
alcalde de Manzanares, Julián 
Nieva, tendrá lugar el viernes 20 
a las doce del mediodía. Ese día 
la apertura de puertas al público 
se producirá a las 17 horas. En 
cuanto a la clausura del Salón 
está prevista el domingo 22 a las 
20 horas.

SALÓN NOVIOS

Por otra parte, el concejal de Fe
rias Comerciales se ha referido al

Salón Novios que se celebrará este 
sábado también en Manzanares. 
Camocho ha recordado que se 
trata de una iniciativa privada de 
distintas empresas de la localidad 
en cuya organización no participa 
el Consistorio. No obstante, ha 
mostrado su apoyo a esta iniciati
va empresarial y comercial y ha 
animado a a quienes estén pen
sando en contraer matrimonio a 
visitarlo y a conocer las propues
tas del sector. —

►► Se prepara un nuevo aparcam iento público en la plaza de Alfonso XIII

Numerosas obras municipales en el último trimestre del año
¡Coincidiendo con las obras de 

semipeatonalización del casco 
histórico en la plaza de Alfonso 
XIII, el Ayuntamiento de Manza
nares está habilitando como apar
camiento público gratuito el so
lar situado en la esquina de esta 
plaza con la calle Blas Tello, con 
cabida para quince vehículos. Es 
una de las numerosas obras mu
nicipales que se acometen en el 
último trimestre del año para se
guir mejorando la ciudad.

El nuevo aparcamiento se abri
rá en aproximadamente un mes 
en el solar de "La Loma", con 
entrada por la plaza de Alfonso 
XIII. En ésta también se ultiman 
las obras de eliminación de ba
rreras arquitectónicas que se aco
meten en el casco histórico con 
cargo al plan de empleo de la 
Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha para dejar aceras 
y calzada al mismo nivel.
La pavimentación de la plaza de

Alfonso XIII está casi finalizada, 
por lo que en próximos días, en 
función de las inclemencias del 
tiempo, se restablecerá la circu
lación desde esta plaza hacia la 
calle Villarreal, así como el giro 
hacia ésta desde la calle Monjas. 
En la calle Blas Tello, por su par
te, aún continuarán los trabajos, 
que culminarán en unas semanas

con el asfaltado de ese tramo, ya 
fuera del caso antiguo y con nue
va fisonomía.

El proyecto de semipeatonaliza
ción del casco antiguo también 
llega en estos meses su recta fi
nal. Paralelamente a su interven
ción en la plaza de Alfonso XIII 
está actuando en la calle Orden 
de Montesa para dejarla con el

mismo tratamiento que el resto de 
calles del centro histórico. A ésta 
seguirán los otros tramos trans
versales que hay entre las calles 
Monjas y Maestro Don Cristóbal. 
La semana que viene se levanta
rá la parte final de la calle Mani
fiesto, desde la esquina del Mu
seo del Queso Manchego.

Otra obra municipal que con

cluirá este trimestre es la de cons
trucción de la mediana en la N- 
430a. Actualmente se instalan sus 
bordillos en el tramo que discu
rre desde la piscina cubierta has
ta la rotonda del Altozano, se ajar
dina el tramo de mediana cons
truido en la Avenida del Parque y 
se construye la acera en el lateral 
situado ¡unto al helipuerto del 
hospital.

Entre tanto, el Ayuntamiento 
continúa con las obras de reha
bilitación del torreón de Larios, en 
fase de hormigonado de forjados; 
ha iniciado la construcción del 
nuevo núcleo zoológico felino en 
el paraje del Pocilio Máximo, que 
estará listo para fin de año; y en 
las próximas semanas procederá 
a sustituir la cúpula del pabellón 
de muestras de Fercam. También 
está previsto museizar el "Molino 
Grande" y acondicionar sus alre
dedores así como la senda verde 
de acceso.
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La UP abre el plazo de 
matriculación en sem inarios 
de inglés Trinity

Son gratuitos para los vecinos afectados
El Area de Consumo del Ayun

tamiento de Manzanares informa 
el próximo 31 de octubre fi

nalizará el plazo para solicitar la 
instalación de filtros, por parte de 
los usuarios de la televisión digi
tal terrestre (TDT), con el fin de 
evitar interferencias en la señal 
que reciben. Según señalan des
de la Oficina Municipal de Infor
mación del Consumidor (OMIC) 
1° instalación de estos filtros es 
completamente gratuita. Las po
sibles interferencias en la señal de 
televisión se producen como con
secuencia del despliegue del ser- 
vlc¡o de la telefonía móvil 4G que 
anteriormente utilizaban algunos

incluyen 10 horas lectivas en ese 
periodo. El pago se realiza por dos 
meses y de forma anticipada. En 
cuanto a las tasas de examen, se 
pagarán aparte de los seminarios 
dependiendo del grado al que se 
vaya a presentar el alumno.

Los exámenes para obtener la 
certificación oficial Trinity tendrán 
lugar el próximo mes de ¡unió.

GRUPOS

Para el nivel ISE-II (equivalente al 
B2) se han establecido dos grupos. 
El primero de ellos, cuyo curso será 
impartido por el profesor Juan 
Martín, tendrá lugar los martes de 
18.00 a 19.00 horas en el aula 0 y 
los viernes de 17.30 a 19.00 ho
ras en el aula 5. El grupo B, cuyas 
clases impartirá la profesora Mari- 
tina Navarro, se llevará a cabo los 
miércoles de 21.15 a 2.15 en el 
aula 4 y los viernes, en el mismo 
aula, de 17.30 a 19.00 horas.

En el caso del nivel ISE I (equi
valente al B l) también hay dos 
grupos. El profesor Juan Martín 
se encargará del grupo A que se 
desarrollará los jueves de 18.00 
a 19.00 horas en el aula 0 y los 
vienes de 16.00 a 17.30 en el 
aula 5. Por su parte, la profesora 
Maritina Navarro impartirá las 
clases del grupo B los lunes de 
21.15 a 22.15 horas y los vier
nes de 16.00 a 1 7.30 horas. En 
ambos casos en el aula 4.

canales de TDT.
Para solucionar este problema y 

garantizar que la puesta en servi
cio de estas estaciones base de 
telefonía móvil no afecte a la TDT, 
la entidad Llega800 está llevan
do a cabo las actuaciones técni
cas necesarias en las instalacio
nes de recepción de los usuarios 
de TDT. Desde la OMIC recuer
dan que los vecinos pueden lla
mar al 900 833 900.

El Ministerio de Industria, Ener
gía y Turismo regula este proceso 
y estableció un plazo de seis me
ses para solicitar este tipo de ac
tuaciones por parte de los usua
rios de TDT.

Comienza la rehabilitación de la fachada de 
los edificios consistoriales I Hasta el 24 de 

octubre pueden 
inscribirse los que 
ya son alumnos 
de la Universidad

Las obras se 
suman a las que 
se realizaron en 
la fachada de la 
Casa Josito

ITras el verano, las fiestas pa
tronales y las Jornadas Medieva
les, la Concejalía de Obras em
prende una nueva fase de reha
bilitación de los edificios munici
pales situados en la plaza de la 
Constitución con el objetivo de 
recuperar el patrimonio y mejo
rar la imagen de este singular 
entorno ubicado en el ámbito de 
protección de la iglesia de la 
Asunción, declarada Bien de In
terés Cultural (BIC) desde 1991. 
En la primera fase se salvó el edi
ficio de la Casa Josito. Ahora, se 
actuará en la cubierta y fachada 
de la primitiva Casa Consistorial 
¡Ten el edificio anexo del actual 
Ayuntamiento.

Los trabajos han comenzado 
esta semana con la instalación del 
andamio tipo europeo que duran
te varios meses cubrirá las facha
das de estos dos edificios consis
toriales. La rehabilitación de am
bos tiene un plazo de ejecución

de seis meses y un presupuesto 
que ronda los 50.000 euros. "El 
objetivo es recuperar la imagen 
de la plaza", explicó Isabel Díaz- 
Benito, concejala de Obras y Ur
banismo.

En el edificio del actual Ayunta
miento, construido entre 1926 y 
1929, se restablecerá toda su fa
chada, "tremendamente deterio
rada" según la edil. Para ello se 
repararán impostas, molduras, 
enfoscados, balconada y cornisa, 
incluida la zona del reloj. En el 
tejado de esta construcción ya se 
tuvo que intervenir de urgencia 
hace dos años tras desprendi
mientos en su cubierta.

En el edificio anexo de la primi
tiva Casa Consistorial, donde ac
tualmente se ubica en salón de 
plenos, sí se intervendrá en la cu
bierta al objeto de unificarla con 
el resto de edificios municipales 
del entorno. También se cambia
rán sus ventanales, sustituyendo 
los actuales de PVC por otros de 
madera natural fabricados en un 
taller de empleo por personal que 
estaba en paro, al igual que se 
hizo con las ventanas y balcones 
de la aledaña Casa Josito.
Los trabajos de ambas fachadas 

culminarán con su pintura, man
teniendo los colores actuales.

La instalación de filtros para 
evitar interferencias en la  
TDT acaba el 31 de octubre

Además se recuperará la inscrip
ción "Casa Consistorial" que fi
guraba en el frontispicio del anti
guo Ayuntamiento, sobre los ven
tanales del salón de plenos, se
gún informó Díaz-Benito. La con
cejala también avanzó que, en el 
objetivo del equipo de gobierno 
de "recuperar el patrimonio de 
Manzanares", para el próximo 
ejercicio se pretende actuar en 
varias zonas de los soportales 
notablemente deterioradas.

Estas nuevas obras de rehabili
tación en los edificios municipa
les de la plaza se suman a las que 
se realizaron meses atrás en el 
edificio del desaparecido bar Jo- 
sito, que estaba prácticamente en 
ruinas tras desmontarse su cubier
ta en el anterior mandato muni
cipal. Al mismo tiempo, con un 
importante plan de pintura, des
de la Concejalía de Obras se ha 
intervenido en la conservación y 
mantenimiento de edificios em
blemáticos como el Centro Cul
tural "Ciega de Manzanares", la 
Casa de Cultura y la plaza de to
ros, así como en instalaciones 
deportivas, colegios públicos y en 
el cementerio.

Popular

■La Universidad Popular de Man
zanares ha abierto el plazo de 
matriculación en los seminarios 
de preparación para las pruebas 
encaminadas a obtener el certifi
cado oficial Trinity en diferentes 
niveles de inglés. Los alumnos de 
la UP pueden inscribirse desde el 
pasado lunes 16 hasta el 24 de 
octubre, mientras que el plazo 
para nuevos estudiantes se extien
de del 25 al 31 de octubre. Las 
pruebas de nivel de los alumnos 
se llevarán a cabo el 3 de noviem
bre a las 17.00 horas.

Para formalizar la matrícula es 
necesario aportar el resguardo 
bancario de abono de la matrí
cula, una fotocopia del DNI y una 
fotografía de tamaño carnet (sólo 
en el caso de los que nunca la 
hayan entregado o quieran reno
varla). Las instancias pueden ob
tenerse en la Universidad Popu
lar o bien descargarse en la web 
upmanzanares.es

Estos seminarios, que darán co
mienzo el 3 de noviembre, tienen 
un coste de 20,40 euros al mes e

Radio Surco
9 9 . 2  F M
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En la II Muestra de Productos Locales 'Hecho en La Solana'

Los artesanos solaneros volverán a 
exhibirse durante la Semana de la Zarzuela
■ GABRIEL JAIME
■Media docena de expositores 
de gastronomía y artesanía par
ticiparán en la II Muestra de Pro
ductos Locales 'Hecho en La So
lana' con motivo de la Semana 
de la Zarzuela. El patio del Pala
cio Don Diego acogerá esta acti
vidad organizada por el ayunta
miento en colaboración con la 
ACAZ que se desarrollará del 20 
al 22 y del 27 al 29 de octubre. 
La feria coincidirá con una expo
sición pictórica que potencia aún 
más el festival lírico, un evento 
cultural que también contribuye a 
dinamizar la economía local, se
gún recalcó el alcalde en la pre
sentación oficial.
Autoridades locales y algunos de 

los artesanos participantes pre
sentaron la actividad en rueda de 
prensa. El concejal de cultura, Luís 
Romero de Avila, habló de esta 
segunda muestra que coincide 
con la Semana de la Zarzuela que 
cuenta con la novedad de una 
exposición de pintura de varios 
artistas en la galería del Museo 
de la Zarzuela. Habrá obras ga
lardonadas en concursos de pin

tura, otros cuadros adquiridos por 
el ayuntamiento solanero y tam
bién algunos retratos de Josefa 
Muñiz de Tejada (que estuvo ca
sada con el Conde de Casava- 
liente), según anunció.

Las seis firmas que estarán pre
sentes en la muestra de gastro
nomía y artesanía son las siguien
tes: Harinas Simón, Azafrán Ma
ría, Crimancha, Botas Pedro Al- 
hambra, Dulces Artesanos Diego 
Simón Rodríguez-Rabadán e Iloa 
Joyas. El gerente de Harinas Si
món, Pedro José Simón, agrade
ció al ayuntamiento su colabora
ción para organizar esta actividad 
que permite dar a conocer la va
riedad de todo lo bueno que hay 
en la localidad.
Antonio Romero de Avila, geren

te de la empresa Crimancha, indi
có que se gratificará cada compra 
con la entrega de una papeleta 
para el sorteo de una cesta de pro
ductos en la jornada de clausura.

El alcalde solanero Luís Díaz- 
Cacho señaló que llevan dos años 
potenciando la Semana de la Zar
zuela con esta muestra de produc
tos locales, agradeciendo la res

puesta de los artesanos y esperan
do que se amplíe el número de 
participantes en el futuro. El pri
mer edil destacó la novedad de 
induirtambién una exposición pic
tórica gracias a la donación de 
algunos cuadros por parte de la 
familia Pérez Valiente y que se uni
rán a otros de la pinacoteca local.Cultura y economía

Díaz-Cacho manifestó que el 
ayuntamiento pone a disposición 
de los turistas foráneos un auto
bús que les sube hasta la zona 
centro para que visiten la Plaza 
Mayor y su entorno, además del 
Museo de la Zarzuela. Recalcó 
que el festival lírico es el evento 
cultural más importante de tras
cendencia nacional, señalando 
que es un producto cultural que 
termina convirtiéndose en un pro
ducto económico por los ingre
sos que genera en la localidad. 
Por eso, indicó que todo el muni
cipio debe volcarse con la Sema
na de la Zarzuela.
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«El test» llenó de público y 
al final de aplausos el 
Tomás Barrera
IP A U L IH O  SÁNCHEZ
■  La obra de Jordi Vallejo «El 
Test» llenó de público el teatro 
Tomás Barrera, haciendo salir a 
saludar por tres veces a Luis Mer
lo, Meru Valdivieso, Antonio Mo- 
lero y a ItzierAtienza, que esce
nificaron esta obra, de tanto éxi
to en Madrid, así como en todos 
los escenarios del resto de Espa
ña en los que se está represen
tando, antes de su vuelta de nue
vo a la capital de España, el 
próximo mes de diciembre.

La expectativa que despierta la 
oferta sobre qué se escogería, ¿si 
cien mil euros ahora o un millón 
dentro de 10 años?, es el eje 
central de esta comedia, que se
gún declaraban los protagonis
tas de la misma, en declaracio
nes a los medios de comunica
ción, con mucha carga de pro
fundidad, con temas universales 
y que tocan mucho a todos.

Tanto IzierAtienza como Maru 
Valdivieso, señalaban que, a lo 
largo de la obra, se conoce la 
forma de actuar de los persona
jes, que van desde la ambición 
por el dinero y las actitudes y pro
blemas que las relacionan, todo 
ello enlazado con mucho humor, 
por lo que la obra funciona muy 
bien en todos los escenarios por 
los que pasa.
Los actores reconocían que dis

frutan haciendo reír en el esce
nario, al mismo tiempo que ha

cen pensar a los espectadores, 
sobre los temas que se van enla
zando en el transcurso de la 
obra.

Sobre la diferencia que existe 
entre representar una obra 
como «El Test» en un mismo es
cenario durante muchos meses 
seguidos, o hacerlo cada día en 
un lugar diferente, señalaba Luis 
Merlo que el teatro siempre ha 
sido algo itinerante, recordan
do al respecto a Federico Gar
cía Lorca, que recorría España 
con La Barraca, señalando al 
respecto que la esencia del tea
tro es, desde su inicio, algo iti
nerante.
Por su parte Antonio Molero se

ñalaba que el público asistente 
acaba por identificarse con uno 
u otro personaje de la obra, en 
la que aparecen cuatro tipos muy 
claros de la sociedad, desde el 
que prefiere coger el pájaro en 
mano, el que prefiere contar con 
ese dinero para contar en de
terminado tiempo con mayor ca
pacidad de planificación, pasan
do por los más concienciados 
con problemas sociales o ecoló
gicos, o como el caso de la psi
cólogo, que tiene muy claro lo 
que quiere en la vida, muy segu
ra de sí misma, pero con muchas 
inseguridades. En definitiva se
ñalaban que se trata de una 
obra que ha retratado lo que es 
la sociedad.

La Asociación de Mujeres arrancó una 
intensa temporada de actividades
■ GABRIEL JAIME
I I  La Asociación de Mujeres ha 
comenzado de forma intensa su 
nueva temporada con la puesta 
en marcha de diversas activida
des y talleres. De lunes a viernes 
se ofrece una completa y variada 
programación de cursos para to
dos los gustos, a la que se irán 
añadiendo otras propuestas for- 
mativas, culturales y de ocio.

La inauguración del curso de 
zumba sirvió de pistoletazo de 
salida de esta nueva etapa que 
afrontan con mucha ilusión, se
gún han asegurado la presiden
ta del colectivo María Angeles To
rres y la directiva Petri Gómez- 
Pimpollo a la emisora municipal 
Radio Horizonte, Las sodas te
nían muchas ganas de participar

después de las 'vacaciones' de 
verano y había un gran ambien
te en la primera clase, comenta
ron. Hay una quincena de parti
cipantes, de momento, y cual
quiera puede inscribirse en el 
curso que se desarrollará los lu
nes y miércoles en la sala de 
Nuevo Ritmo.

Paralelamente al curso de zum
ba, también los lunes y miérco
les, tiene lugar el curso de baile 
en tres niveles: iniciación, medio 
y avanzado. Las sodas aprende
rán y perfeccionarán diversos ti
pos de bailes como sevillanas, 
pasodobles, ¡otas o merengues, 
entre otros, según recalcaron las 
d ¡redivas.
Los martes estarán dedicados al 

curso de pilotes y a los tradicio

nales café-coloquios, si bien es
tos últimos comenzarán el primer 
martes de noviembre. De mo
mento, los martes y jueves están 
ocupados con los ensayos de cara 
a la Semana de la Zarzuela. Una 
treintena de socios y dos hombres 
interpretarán el fragmento de 'El 
baile de la chacona' de 'El Hués
ped del Sevillano'. Las sodas han 
respondido muy bien este año y 
hay mucha ilusión en esta adivi- 
dad, indicaron.

Una de las novedades es el cur
so de manualidades que se reali
zará todos los viernes. Se ha es
tablecido una matrícula de 16 
euros hasta fin de año que inclu
ye los materiales para confeccio
nar pulseras de abalorios de Pan
dora. Durante este trimestre se

elaborarán artículos relacionados 
con la Navidad. También anun
ciaron otro curso de informática.

Las diredivas recalcaron que 
están muy contentas con todos 
los monitores de los distintos ta

lleres, indicando que las sodas 
todavía pueden inscribirse al que 
más le guste. De igual forma, 
también habrá viajes a lo largo 
del año*y rutas de senderismo, 
entre otras actividades.
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La V Ruta de los Patios 
recibió más de 10.000  
visitantes en los cuatro días
►► B a la n ce  d e■ ■ » . /

¡JARAIZ
■  El pasado domingo se clausu
raba la V Ruta de Patios en Villa- 
nueva de los Infantes. Una inicia- 
Tiva de la Plataforma Campo de 
Montiel Histórico-Origen del Qui
jote y el Ayuntamiento, enmar
cada en el programa Campo de 
Montiel Abierto, que ha atraído a 
miles de personas durante estos 
días.

El alcalde, Antonio Ruiz Lucas, 
ha destacado «la colaboración e 
implicación de los propietarios de 
los patios, así como ¡a labor de 
voluntarios, Policía Local, Protec
ción Civil y el resto de colectivos 
locales que han participado, fun
damental para que durante cua
tro días Villanueva de los Infantes 
haya brillado con luz propia».

La quinta edición de la Ruta de 
los Patios ha abierto las puertas 
de 26 espacios únicos de gran 
belleza con numerosas activida
des culturales dentro y fuera de 
sus muros. Joyas del patrimonio 
arquitectónico de Villanueva de 
los Infantes entre los que desta

can los patios de casas solarie
gas como el Palacio de Balleste
ros, el de Melgarejo o el de Re- 
buelta, al que se unen cada año 
patios más modestos, pero que 
guardan la esencia del patrimo
nio popular que atesora uno de 
los pueblos más bonitos de Espa
ña. Al patrimonio civil se ha su
mado la arquitectura religiosa, 
acogiendo recitales de poesía 
mística de la mano de Franco 
Méndez.

Paseos en carruaje por el casco 
histórico, visitas guiadas y catas 
de vino con animación, han sido 
algunas de las actividades que 
han convertido la visita a Villanue
va de los Infantes en una expe
riencia para los sentidos. La ciu
dad se ha inundado de actividad 
cultural con arte, música, poesía 
y teatro y la acogida por parte del 
público ha sido fantástica.

Por la Ciudad del Siglo de Oro 
ha transitado el espíritu de Que- 
vedoyde Lope, peleando por una 
mujer, en un fantástico duelo de 
espadachines. El Claustro del 
Convento de los Dominicos se 
transformó en Espacio Escénico 
para acoger la obra Titus de

La Marcha por la Igualdad 
reunió a mas de 350 personas
■ j a r a íz

Coincidiendo con el Día de la 
Mujer Rural, el domingo 15 de oc
tubre se celebraba la VI Marcha 
Solidaria por la Igualdad de Gé
nero, cuyos fondos este año han 
sido a beneficio de AMUMA (Aso
ciación de Cáncer de Mama y 
Ginecológico de C-LM). La inicia
tiva, organizada por el Centro de 
la Mujer, ha contado con la cola
boración de la Universidad Popu
lar, del Club de Atletismo 'Infan
tes' y del Club BTT 'Santo Domin

go', por lo que algunos partici
pantes hicieron el recorrido co
rriendo o en bicicleta.

Tras la carrera tenía lugar en la 
Plaza Mayor una Master Class de 
Zumba a cargo de Savia Nueva, 
donde mujeres y algún hombre 
se animaron a hacer ejercicio al 
ritmo de la música. Posteriormen
te, todos los inscritos disfrutaron 
de un desayuno saludable con la 
colaboración de las asociaciones 
de mujeres de la localidad

Herido grave por un 
accidente de caza
■ j a r a íz
ülUn hombre de 64 años resultó 
herido grave el pasado viernes, 
hacia las 20 horas, a causa de 
un disparo accidental en el ante
brazo izquierdo, con una escope
ta de cazó. El hecho sucedió en

la finca Navalasvacas situada en 
la carretera de Torrenueva a To
rre de Juan Abad. El herido fue 
trasladado urgentemente al hos
pital de Ciudad Real por una UVI 
móvil del 112 con base en Val
depeñas.

Shakespeare, a cargo de la com
pañía de David Vélezy La Alhón- 
diga o la Casa de los Estudios 
acogieron Las Leyendas del Car
denal Cisneros, por Adrián López. 
Naque sin Cía, La Gruta Teatro y

Teatro Quo sorprendieron con 
textos y dramatizaciones de Ale
jandro Casona, Quevedo o Cal
derón de la Barca, entre otros. La 
música antigua llegaba con Mi- 
ios Ke Mandarini y los Troballe-

ros. El dúo Guitarinet interpreta
ba los clásicos del Siglo de Oro a 
ritmo de Jazz y la Agrupación 
Musical Santa Cecilia ponía el 
broche de oro con el Concierto 
de Clausura.

SA LO N  DEL  
A U TO M Ó V IL

■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ M il

RECINTO FERIAL DE FERCAM
M A N Z A N A R E S  — ~

-¿ ...W m ■■ r

APERTURA AL 
P Ú B LIC O :
% § I  l^  ¿V Ü gV %>. " M. 1 Jp

A LAS 17 HORAS 
H O R A R I O
MAÑANAS: 11 a 14 Haas 
TARDES: 17 a 21 Haas

20  21 22
DE OCTUBRE
EN MANZANARES

— ■

ORGANIZA: CONCEJALÍA DE FERIAS COMERCIALES E*cmo. Ayuntamiento de
Manzanares

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #279, 20/10/2017.



H o s p ita l

ÚNICO punto de venta Opel 
para la provincia de Ciudad Real

Incluye o p e l Orí s ta r  con w ifi 4G y Respuesta Automática de colisión

Ana Isabel Abengózar, diputada regional del PSOE

►► Según datos del Sescam, que no incluyen a los pacientes 
de cirugía menor ni las reprogramaciones

El número de pacientes esperando más de 
medio año a ser intervenidos se ha 
incrementado en todos los hospitales de la 
provincia desde que Page gobierna

Abengózar (PSOE): «Reducir 
en casi 40.000 personas las 
listas de espera indica que 
con Page la sanidad va por 
buen camino»

Entrada del Hospital de Valdepeñas

■ JARAIZ
■El Partido Popularse ha pregun
tado dónde ve Page la reducción 
de las listas de espera porque, a 
pesar de los «chanchullos» que 
hace mes tras mes, el número de 
pacientes esperando más de me
dio año a ser intervenidos se ha 
incrementado en todos los hospi
tales de la provincia.

Destaca el hospital de Ciudad 
Real, que ha pasado de tener la 
lista de espera de más de 180 
días sin ningún paciente a tener 
147 pacientes esperando más de 
medio año a ser intervenidos. Hay 
339 pacientes más que en junio 
de 2015 en la lista de espera de 
Consultas Externas en el tiempo 
de espera más largo.
En el hospital de Puertollano, hay 

1 22 pacientes más que en junio 
de 2015 en el tramo de espera 
más largo de la lista de espera 
quirúrgica. Hay 31 ó pacientes 
más en el tiempo de espera más 
largo de Consultas Externas que 
en junio de 2015, 27ó más que 
el mes anterior; y 93 pacientes

más en la lista de espera de Téc
nicas Diagnósticas que el mes an
terior.

En el hospital de Alcázar de San 
Juan, hay 932 pacientes más que 
en junio de 2015 en el tiempo de 
espera más largo de la lista de 
espera quirúrgica, 161 más que 
el mes anterior. En un solo mes, 
la lista de espera quirúrgica se ha 
incrementado en 330 pacientes. 
Además, hay 1.336 pacientes 
más que en junio de 2015 en el 
tramo de espera más largo de 
Consultas Externas.

VALDEPEÑAS

En el hospital de Valdepeñas, la 
lista de espera quirúrgica en el 
tiempo máximo de espera se ha 
incrementado un 4.700% desde 
junio de 2015, y un 108% en un 
solo mes. También se han incre
mentado las listas de los tiempos 
máximos de espera en Consultas 
Externas y Técnicas Diagnósticas 
en un 126% y un 339% respecti

vamente en comparación con ju
nio de 2015.
En el hospital de Tomelloso tam

bién ha aumentado el número de 
pacientes en el tiempo máximo de 
espera y actualmente hay 74 más 
esperando más de seis meses que 
en junio de 2015.

Y en el hospital de Manzanares 
se han incrementado las listas de 
espera en sus tiempos máximos 
en todas las especialidades res
pecto a junio de 2015 destacan
do la lista de espera quirúrgica, 
que ha subido el 2.400%.
Estos son datos oficiales del Ses

cam donde no están incluidos los 
pacientes que precisan tratamien
tos de cirugía menor; los que han 
sido llamados para ser atendidos 
«a horas intempestivas para que 
el paciente lo rechace y salga de 
la lista»; las reprogramaciones y 
cambios con retrasos continuos de 
las citas, pero que solo contabili
zan como una única citación, con 
lo que la situación real de las lis
tas de espera de la provincia es 
aún peor.

■ JARAIZ
■La diputada regional del Parti
do Socialista, Ana Isabel Abengó
zar, se ha congratulado porque 
el Gobierno de Emiliano García- 
Page haya sido capaz, de «junto 
a la reconstrucción de la sanidad 
pública regional, seguir reducien
do las listas de espera en menos 
de 100.000 pacientes».

Explica que la cifra de pacientes 
en espera se sitúa en 99.670 per
sonas, resultado de las políticas 
del gobierno de Castilla-La Man
cha, como consecuencia de la dis
minución de las listas en dos años, 
en más de 39.980, casi un 29%.
La parlamentaria socialista con

sidera que haber ubicado a la 
sanidad de la región entre las seis 
mejores de España es fruto de 
esas cifras y de otras medidas, 
como el incremento del presu
puesto en un 12%, respecto a las 
últimas cuentas de Cospedal, la 
contratación de profesionales 
hasta llegar a los 5.000 «para 
revertir los 3.000 despidos efec
tuados por el PP», o el Plan de 
Renovación Tecnológica, que 
«añadido a la formación y profe- 
sionalidad de nuestros sanitarios, 
conllevan para la región y la pro
vincia de Ciudad Real, un éxito

tras otro».
Volviendo a las listas de espera, 

«aún elevadas, pero esperanza- 
doras, mal que pese al PP», dice 
Ana Isabel Abengózar, tendría
mos que remontarnos al año 
2006, para encontrar cifras simi
lares de 37.982 pacientes en es
pera quirúrgica, 53.000 en con
sultas externas, y algo más de 
8.600 usuarios a la espera de téc
nicas diagnósticas.

Por otro lado, y como muestra 
de «esta buena tendencia», la di
putada regional del PSOE, ha re
cordado que las localidades de 
Valdepeñas y Manzanares ten
drán antes de que acabe 2017 
una Unidad de Cuidados Paliati
vos Domiciliarios.

Recuerda que solo en el Area 
Integrada de Valdepeñas, en lo 
que va de legislatura, se han in
vertido 1.400.000 euros para la 
adquisición de un nuevo TC, re
novar las calderas, y ahora tam
bién, añade Abengózar, para 
adquirir una nueva sala de radi- 
logía digital y con la Unidad de 
Cuidados Paliativos, «garantizar 
en casa los cuidados que requie
ren los enfermos que se enfren
tan a sus últimos días de vida», 
concluye la diputada socialista.

24 Provincia VIERNES, 20 I O CTUBRE 2017 Jarai: 
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Nuevo Opel
In sign ia
Grand Sport

F U T U R C A R , S .A .
Polígono Industrial, Pare. 58-B. 
Manzanares {Ciudad Real)
Tfnos.: 926 61 36 82 - 926 62 04 39. 
www.futurcar.org
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DEBATE SOBRE EL ESTADO DE LA REGIÓN

García-Page destaca la «notable» mejoría de los 
indicadores de progreso y bienestar en la región

El presidente de Castilla La Mancha interviene en las Cortes Regionales

■ JARAIZ
■  El presidente de Castilla-La 
Mancha, Emiliano García-Page, 
ha vaticinado que se necesitarán 
ocho años para reconstruir «todo 
lo que se destruyó» en la anterior 
legislatura, «a veces con obsceni
dad». «Tirar un edificio, además de 
doloroso, es sencillo y se hace rá
pido, reconstruir tantas cosas en 
Castilla-La Mancha necesita su 
tiempo», ha asegurado durante su 
intervención en el Debate sobre el 
Estado de la Región que se ha ce
lebrado este miércoles en las Cor
tes Regionales.

El ¡efe del Ejecutivo autonóm i
co ha destacado el alto grado 
de cumplimiento del programa 
de gobierno pasado el ecuador 
de legislatura, que ha cifrado 
en un 80 %, y ha ratificado su 
compromiso para cumplir con 
el resto del programa. «La re
gión va mucho mejor que hace 
dos años en todos los sentidos», 
ha asegurado el presidente re
gional.

García-Page ha remarcado que 
todos los indicadores y paráme
tros de progreso y bienestar en la 
región «van notablemente mejor» 
que hace dos años, algo que ha 
sido posible, «creando un clima 
muy distinto al que se vivió en la 
legislatura pasada», que además 
ha permitido, sin incrementar la 
presión fiscal, cumplir con el obje
tivo de déficit fijado por el Gobier
no de España, rebajándolo en un 
50 %, y reducir en nueve puntos el 
plazo medio de pago a provee
dores.
Page ha asegurado que Castilla- 

La Mancha es una de las tres co
munidades autónomas que menos 
ha recurrido a la deuda en lo que 
va de legislatura y ha subrayado 
el crecimiento del PIB regional en 
un 3,1 % en 2016, frente a una 
caída del 5% durante el anterior

■ JARAIZ
■  El secretario general del Par
tido Popular de Castilla-La Man
cha, Vicente Tirado, ha asegu
rado que Page ha hecho el peor 
Debate del Estado de la Región, 
con un discurso decepcionante 
de tres horas, que ha estado pla
gado de mentiras y en el que se 
ha reflejado que el socialista 
está «agotado y amortizado».
Según Tirado,- tras la interven

ción de Page en el Debate- una 
de las mentiras más llamativas 
ha sido en relación con el défi
cit de la región porque, a pesar 
de que el presidente autonómi
co ha asegurado que Castilla- 
La Mancha cumplió el objetivo 
fijado para 2016 -que era del 
0,7 por ciento del Producto In
terior Bruto (PIB)-, nuestra comu
nidad alcanzó el 0,82 por cien
to, lo que ha provocado que el

mandato. En este tiempo, la re
gión cuenta además con ó.029 
empresas más que hace dos años, 
empresas que han incrementado 
en un 20% sus exportaciones en 
2016, alcanzando la cifra récord 
de 6.500 millones de euros.

García-Page ha destacado la 
mejora de las condiciones labo
rales de los trabajadores públi
cos, a los que ha agradecido su 
«paciencia» y «aguante» frente a 
los recortes ejecutados en la pa
sada legislatura, que ya han re
cuperado la paga extra suprimi
da en 2012 y que en la nómina 
del mes de octubre recibirán la 
mitad de la reducción salarial 
implantada por el Gobierno de 
Cospedal.

Ministerio de Hacienda haya re
mitido un escrito al Ejecutivo re
gional para alertar de que la 
región vuelve a estar controla
da por el Fondo de Liquidez 
Autonómica (FLA).
«También ha mentido según Ti
rado, cuando ha hablado de la 
reforma del Estatuto, que fue 
retirada por el PSOE de Page, 
al igual que ha hecho con la 
Educación, «después que he
mos tenido el peor inicio de 
curso escolar y seguimos sin 
profesores».

En referencia a la falta de 
transparencia del Gobierno de 
Page, Tirado ha denunciado 
que, después de que el PP pidió 
en las Cortes a Page que infor
mara del estado de ejecución 
presupuestaria de 2016, toda
vía no se han dado a conocer 
las cuentas públicas del año

EMPLEO Y MEJOR

En materia de empleo, el presi
dente ha valorado que Castilla-La 
Mancha es la cuarta región en in
cremento de la ocupación, con
51.000 personas más afiliadas a 
la Seguridad Social, 3.800 de ellas 
en el sector turístico, y ha celebra
do que «los esfuerzos conjuntos de 
la sociedad», pero también las 
políticas activas de empleo, des
manteladas en la pasada legisla
tura, han provocado un descenso 
de la tasa de paro de 5 puntos, 
frente a los 4 puntos de crecimiento 
en la etapa anterior.

El presidente regional ha puesto 
énfasis en el descenso del paro de

larga duración, que ha cifrado en 
un 30%, y del paro juvenil en un 
10%, con una bajada también del 
9 % en el número de hogares con 
todos sus miembros en paro.

En el ámbito sanitario, el ¡efe del 
Ejecutivo casteilano-manchego ha 
calificado de «auténtica revolución» 
el cambio experimentado. La re
gión ha incrementado el gasto 
sanitario en un 12% con una in
versión per cápita de 1.406 euros 
frente a los 1.053 de la pasada 
legislatura. La región ha subido 
siete puestos en el ranking sanita
rio hasta situarla «entre las siete 
mejores de todo el sistema», ha 
reactivado las infraestructuras sa
nitarias paralizadas por el Gobier
no de Cospedal y ha revertido las

privatizaciones iniciadas.
En cuanto a las plantillas de tra

bajadores, la región cuenta en este 
momento con 26.000 trabajado
res. «Echaron a la calle a 3.000 y 
tenían previsto echar a otros 
4.000», ha recordado García- 
Page al referirse a las plantillas 
horizonte establecidos por el Go
bierno anterior y que situaban és
tas en 20.000 profesionales sani
tarios. Esta apuesta por el empleo 
ha permitido reducir las listas de 
espera en septiembre, con 99.670 
pacientes frente a los 139.000 del 
mismo mes en 2015, casi la mi
tad si se compara la cifra con los 
181.141 pacientes del segundo 
año de gestión del Gobierno an
terior.

Reconstruyendo la 
educación

En materia educativa, García- 
Page ha recalcado el incremento 
presupuestario en la educación 
pública del 6,1%, frente a una caí
da del 32% en la pasada legisla
tura, y se ha comprometido a que 
éste crezca siempre por encima de 
la media del presupuesto del con
junto de la región. También ha 
destacado el incremento del 21,5 
% en gastos de funcionamiento y 
de la plantilla de docentes, hasta 
situarla en 26.326, 743 más du
rante el presente curso escolar.

El ¡efe del Ejecutivo autonómico 
ha repasado también otros logros 
en materia de bienestar social, el 
«alma» de la gestión del Gobier
no regional, y entre los que desta
can el Plan Regional contra la Po
breza Energética, con 47.500 per
sonas beneficiadas, 13.000 ayu
das concedidas, 777 cortes de luz 
evitados y 83 reposiciones de su
ministro. Del mismo modo, las 
ayudas de emergencia social se 
han incrementado de 373 a 420 
•euros, y se han suprimido 30 ta
sas «inmorales», muchas de ellas 
aplicadas al ámbito de la Depen
dencia.

neral del PP regional también ha 
criticado que todavía se desco
noce el estado de ejecución pre
supuestaria del tercer trimestre 
de este año.

Además, Tirado ha denuncia
do que Page no ha explicado 
cuáles son las verdaderas listas 
de espera sanitarias que hay, 
que son escandalosas, al tiem
po que ha criticado que Page 
ha anunciado hasta en cinco 
ocasiones algunas iniciativas 
parlam entarias , como es el 
caso de la Ley de Participación 
Ciudadana y la Ley de Mece
nazgo.

El dirigente popular ha apun
tado que hoy «hemos visto a una 
Page muy flojo, superado por las 
circunstancias y huido de la rea
lidad; sólo ha vendido humo en 
las tres horas en las que ha in
tentado justificar su caótica ges
tión».
Tirado ha resaltado que el Par

tido Popular acaba de presen
tar 50 soluciones y medidas en 
positivo para mejorar Castilla- 
La Mancha. «Nosotros tenemos 
proyectos y propuestas serias, no 
mentiras ni engaños», ha con
cluido.

Tirado (PP) dice que el 
discurso de Page refleja que 
está «agotado y amortizado»

Vicente Tirado tras el Debate del Estado de la Región

pasado y será este viernes por cha comisión.
la tarde cuando se celebre di- En este punto, el secretario ge-
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DEPORTES DE VALDEPEÑAS PATROCINADO POR

Alberto Imedio y Violeta Muñoz vencieron en la  
Milla de Valdepeñas, Memorial «Federico García

ÁNGEL SÁNCHEZ
■Alberto Imedio y Violeta 
Muñoz se han proclama
do vencedores en catego
ría absoluta en la XXVIII 
Milla Urbana 'Ciudad de 
Valdepeñas' y XII Memorial 
'Federico García Toledo' 
que se celebró en la ma
ñana del festivo 12 de oc
tubre, Día de la Hispani
dad, en el Paseo de la Es
tación de Valdepeñas. Una 
prueba, organizada por el 
Inmobiliaria Teo Valdepe
ñas Athletics Club con la 
colaboración del Ayunta
miento de Valdepeñas, La 
Academia, Innova Infor
mática, El Café Local, Bo
degas M iguel
Calatayud, Decoint y La 
Molineta Agua y Salud, en 
la que también se home
najea a uno de los mejo
res atletas valdepeñeros de 
todos los tiempos, Federi
co García Toledo, que per
dió la vida trágicamente 
hace doce años en un ac
cidente de tráfico. Así, este 
año ha habido alrededor 
de mil participantes inscri
tos en las distintas pruebas 
disputadas a lo largo de 
toda la mañana.

El presidente del Inmobi
lia r ia  Teo Valdepeñas 
Athletics Club, Juan Cres
po, destacó el gran nivel 
que pudo verse entre los 
atletas, sobre todo en ca
tegoría absoluta, caso de 
Alberto Imedio, Pedro Ju
lián Moreno o el resto de 
atletas del club local Inmo
b ilia ria  Teo Valdepeñas 
Athletics Club, además de 
poner en valor que la ca
rrera haya llegado a los 
28 años de historia con
virtiéndose en la más an
tigua de Castilla-La Man
cha y una de las más Ion-

CLASIFICACION

Categoría Absoluta Masculina

Io Alberto Imedio -  F.C. Barcelona 
2o Pedro Julián Moreno -  Fent Cami - Castellón 
3o Jaouad Elbissis - Inmobiliaria Teo Valdepeñas A.C 
4° Femando Gonzalez-Mohino - Inmobiliaria Teo 
Valdepeñas A.C
5o Rodrigo Navarro -  C. A. Aranjuez

Categoría Absoluta Femenina

Ia Violeta M uñoz -  CUA Ciudad Real
2a Laura Juárez -  Marca Puertollano
3a Nieves M egia -  A.D. Maratón
4a M aría Lorenzo - Inmobiliaria Teo Valdepeñas A.C.
5a Almudena Morales -  Quintana Valdepeñas

gevas de toda España. 
Igualmente destacó la re
presentación que tuvo el 
Valdepeñas Athletics Club 
en las distintas categorías 
y agradeció el apoyo que 
cada año m uestra el 
Ayuntamiento, que apor
ta un euro por niño en 
material escolar para fo 
mentar la participación 
entre los centros educati
vos.

El teniente de alcalde de 
Juventud y Deportes, José 
Manuel Patón, hizo hinca
pié en esa colaboración 
que el Consistorio valde- 
peñero presta a los clu
bes deportivos, destacan
do sobre todo el incre
mento de alumnos en las 
escuelas deportivas de at
letismo, que sirven de can
tera para clubes como el 
Inmobiliaria Teo.
Tuvo un recuerdo especial 

para Federico García To
ledo, del que dijo que le 
gustaría que «le recordá
ramos con ilusión, con ju
ventud y con alegría» y que 
«abrió puertas para otros 
deportistas valdepeñeros 
que han llegado después».

Después de celebrarse 
las pruebas de alevín, in
fantil, pitufos y las catego
rías cadete y absoluto, se 
celebró una Marcha Popu
lar en homenaje a Federi
co García Toledo en la que 
participaron niños y ma
yores y familiares de Fede.

En la entrega de trofeos 
estuvieron presentes los 
concejales del Ayuntamien
to de Valdepeñas, José 
Manuel Patón y Gregorio 
Sánchez Yebenes así como 
el Gerente de Inmobiliaria 
Teo, Teo Alvarez y el presi
dente del Valdepeñas Athle
tics Club, Juan Crespo.

PROMOCION  
ESPECIAL DE

X
L A M  D U N E T A

AC3UAY SALUD

PARA LOS n i  
LECTORES DE* B

T
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^  Fútbol Sala ,2a División

2-6 I El ciclón azulón azota 
Tenerife
I  JESÚS FERNANDO MEDINA TORRES

@JESUSFMEDINAT
Una segunda parte arrollado

ra mostró la mejor cara de la pe
gada azulona. Ya son tres las vic
torias consecutivas, dos seguidas 
lejos de la ciudad del vino. Mimi 
abrió la lata y Manu García la 
rompió con su primer doblete. A 
la fiesta se sumaron Zamo, Kike 
sobre la bocina y el pichichi de la 
2a División, Dani Santos.

En un escenario inmejorable 
para la tarde del sábado, el Mas- 
sey Ferguson /  Bodegas Fernan
do Castro F.S. Valdepeñas, dejó 
una muy buena imagen con dis
tintas fases de partido y con un 
resultado que pese a los abulta
do, se vislumbra corto a lo visto 
en el Santiago Martín.
En los primeros diez minutos del 

encuentro, los azulones impusie
ron su ley controlando el ritmo del 
choque, evitando uno de los ma
yores peligros de los tinerfeños,

las transiciones. Las ocasiones 
más claras siempre fueron del 
lado vinatero, primero en pies de 
Dani Santos y después de Pelon- 
cha, haciendo como máximo pro
tagonista al meta de Iberia Tos- 
cal, José Luis, que sin ninguna 
duda fue de los rriejores hombres 
del partido con dos impresionan
tes acciones.
Bajo el dominio azulón, poco más 
pudo resistirse el gol al equipo de 
Leo Herrera, en un gran pase in- 
te/ior de Caio Alves, Mimi rema
taba para subir el primero al elec
trónico.
Traspasado el ecuador de la pri

mera mitad, bajó el dominio de 
los valdepeñeros, entrando el 
encuentro en su fase más aloca
da con continuas transiciones, fru
to de esos contragolpes, provocó 
el desajuste defensivo y el penalti 
por mano cometido por Mimi, 
desde el punto fatídico no perdo
nó el goleador local Joseba. Este

►►Fútbol Sala. 2a División

6-8. Los errores condenan al 
filial ante el Bargas

Jugado en la que el equipo filial encajó 
I  JARAIZ
iTercera derrota consecutiva del 
filial en un alocado partido que 
terminó 6-8. A los de Castedo les 
penalizó los errores defensivos a 
pesar del póquer de goles de 
Naranjo.

Se iniciaba el partido con un 
dominio del equipo local que 
apretaba bien las líneas de sali
da de Bargas, fruto de ese do
minio llegó el 1-0 obra de Na
ranjo.
Pero g partir de ese momento 

d CreaTusabor/Carretero Agrí
cola, sufrió lo que se considera 
en el argot ciclista un "pájara" y 
rápidamente el equipo toledano 
con tres goles de manera conse
cutiva se puso con un 1 - 3 en el 
marcador. Fue entonces cuando 
d partido se volvía loco y los azu
lones rápidamente empataban 
con dos goles de un superlativo 
Naranjo.

La recta final de esta primera 
Parte reflejaba los vaivenes del 
Partido, se produjeron alternati- 
vas en el marcador con los visi
tantes siempre por delante y los 
valdepeñeros dándole la réplica 
a pesar de los errores defensi
vos, de esta manera se llegó al 
descanso con un marcador de 5-

Los valdepeñeros a topa ante su partido con el Pozo Murcia (Foto FSValdepeñas)

tanto que llegó al bor
de del descanso fue la 
antesala de un último 
minuto de primer acto 
de infarto, donde am
bos equipos llegaron a 
las cinco faltas. Valde
peñas exprimió el tiem
po al máximo y metió 
en quince metros al 
equipo rival, y en la úl
tima acción de la prime
ra mitad, sobre la boci
na, Kike (una vez más) 
aprovechaba el pase 
entrelineas de Zamo, y 
con un punterazo de-su 
bota izquierda, llevaba 
el partido al descanso 
con el resultado de 1- 
2.

LNFS 17/18 -  23 DIVISION -  J o rn ad a  5 !1 t7 o =1

IBERIA TOSCAL TENERIFE 2
FSVALDEPEÑAS 6

SÓLIDO Y

ORDENADO

uno de los goles (Foto ACP-FS Valdepeñas)

6 que dejaba todo por dilucidar 
en la segunda mitad.

El segundo tiempo comenzó 
con dominio del equipo local que 
empataría por mediación de Na
ranjo y que daba la opción de 
ganar a los vinateros.

Aunque nuevamente se volvió 
a repetir el escenario de la pri
mera mitad, el equipo visitante 
aprovechó dos errores puntuales 
para ponerse con dos goles de 
diferencia que a la postre sería 
definitivo.

A partir de ese momento, el 
equipo azulón intentó por todo 
los medios recortar diferencias en 
el marcador como en el primer 
tiempo, pero ni las ocasiones 
creadas, incluido algún palo y el 
juego de 5, no consiguieron los 
resultados esperados dejando el 
marcador en el 6-8 definitivo.

Poco premio obtuvo la 
escuadra de Leo Herre- _____ 
ra en el primer tiempo, 
algo que se vería re
compensado tras la vuelta de ves
tuarios. En el segundo tiempo se 
volvió a ver al Valdepeñas más 
sólido, ordenado y con una pre
sión más efectiva, imagen muy 
parecida a la de partidos ante
riores. Gracias a esa buena pre
sión, llegó el tercer tanto para los 
azulones, robo de Manu García, 
y el alicantino se lo cocinó driblan
do al portero de Tenerife. A partir 
del 1 -3, se desató el ciclón, poco 
después en un contragolpe falli
do, el balón quedó muerto al

Vi
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_____ Santiago Martín. 350 espectadores,

IBERIA TOSCAL TENERIFE: José Luis Gomis, 
Saúl Marrupe , Cristian , Sergio Parra y Edu
Castro .
También jugaron: Ixemad, Aithor , Guille, Parra 
Edu Ramos y Alberto.
Entrenador: Óscar García.__________________

FS VALDEPEÑAS: Mendiola, Mimi , Caio Alves, 
Zamo y Nacho Pedraza .
También jugaron: Coro, Iván Quintín , Jota, 
Kike, Manu García, Dani Santos y Peloncha. 
Entrenador: Leo Herrera.___________________

ÁRBITROS: F. Miguel Velase© y Navarro 
Rodríguez (colegio castellanoleonés).__________

GOLES: 0-1 (3’) Mimi. 1-1 (20*) Joseba (P).
1-2 (20*) Kike. 1-3 (25*) Manu García.
1-4 (29*) Dani Santos. 1-5 (30*) Manu García. 
1-6(31)Zamo.2-6(40*) Edu Castro._________
W  1

borde del área para que Dani 
Santos que llegaba desde segun
da línea, clavara en la escuadra 
el cuarto tanto. Aunque el Iberia 
Toscal Tenerife seguía batallando 
con corazón más que con cabe
za, el Valdepeñas iba a poner más 
tierra de por medio y en una pre
ciosa jugada llena de triangula
ciones, Manu García remataba al 
segundo palo y poner el 1 -5.
Con poco megos de diez minu

tos de encuentro por delante, 
Oscar Poveda no lo dudó para

sacar el juego de cinco. El 
estado de gracia del equi
po de Leo Herrera seguía 
activo y en un robo en el 
juego de cinco, Zamo su
bía el sexto desde su pis
ta, poniendo una distan
cia casi insalvable para los 
tinerfeños. Ya que en el 
cinco contra cuatro, la es
cuadra azulona se mostró 
muy firme sin dejar hueco 
para que Tenerife recorta
rá el tanteo del marcado, 
y lo que es más, se pudo 
aumentar si no hubiera 
sido por los palos, en ac
ciones de M endio la  y 
Manu García.

El partido acabaría con 
el 2-6 final tras un balón 
perdido que aprovechó 
Edu Castro, maquillando 
el marcador después de 
una segunda parte donde 
los azulones merecieron

___  todavía más fortuna de
f  cara a la portería.
3£=ü- Con este triunfo Valdepe

ñas alcanza la cabeza con 
12 puntos, ¡unto a Bisontes, Betis 
y Barcelona *B'.

PROXIMO PARTIDO

Próximo partido, ¡ornada 6, de 
la 2a División de la LNFS, sábado 
21 de octubre, a partir de las 
18:15 horas, Ciudad Deportiva 
Virgen de la Cabeza, Massey Fer
guson /  Bodegas Fernando Cas
tro F.S. Valdepeñas -  EIPozo Ciu
dad de Murcia.

SALIDA A NAVALMORAL

La próxima semana el filial azu
lón viaja a la cancha de Naval- 
moral de La Mata para jugar 
contra el equipo local. El partido 
será el sábado a las 18:15 ho
ras.

C L U B  0 K 1 N A W A
DESDE 1980, ARTES MARCIALES EN SERIO

Calle 6 de junio, 184. Valdepeñas 
Avenida Andalucía, 8. Manzanares

Telf. 6 8 7 7 8 2 0 8 6
www.gymokinowo.net

N ID IA  G A R C ÍA  M O Y A

SUBCAMPEONA DE EUROPA 2017
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Deficiente partido del Valdepeñas en el derbi jugado en Manzanares (3-0)

Una jugada del derby entre Manzanares y Valdepeñas
■ ROBERTO SÁNCHEZ LULO

Partido correspondiente a la 8a 
¡ornada de la I a Autonómica Pre
ferente, grupo 1, jugado el do
mingo en el Campo Municipal de 
fútbol "José Camocho" de Man
zanares, que acabó con el resul
tado de Manzanares, 3 (Carlos 
Arroyo, Josevi y Andrés (p), C.D. 
Valdepeñas, 0

Cuarto partido fuera de casa y 
cuarta derrota para el Valdepe
ñas. La falta de ideas en ataque y 
las condiciones del campo (terre
no de juego de pequeñas dimen
siones y césped artificial) no per
mitieron hacer nada destacable.

Los primeros minutos fueron de 
constante presencia de los loca
les en el área de Iker. Buscaron 
centros al área donde la acumu
lación de hombres el área se con
vertía en una lotería. La ocasión 
más clara de los locales llegó tras 
una cesión de Mario que Iker co
gió con las manos y que el árbi
tro pitó como tiro indirecto den
tro del área. El disparo rebotó en 
la defensa. Por parte del Valde
peñas únicamente un tiro de fal
ta fuera y una llegada lateral que 
despejó la defensa.

El primer gol local llegó en mi
nuto 19. Carlos Arroyo remacha 
en el segundo palo un centro la
teral que nadie acierta a cortar. Y 
minutos después dispondrían de

un par de triangulaciones con ti
ros muy peligrosos que se fueron 
altos. En los últimos minutos in
tentarían estirarse los visitantes 
con dos centros peligrosos. El pri
mero casi sorprende al portero en 
el bote, mientras que en el segun
do estuvo a punto de rematarlo 
Juanma. Así llegamos al descan
so.

Tras la reanudación, los yalde- 
peñeros tuvieron los primeros 
minutos en área rival con inter
nadas de Sevilla y Andrés, sin éxi
to. Los locales lo intentaban a 
balón parado mediante córner en 
busca de rematadores. Una re
cuperación tras perdida se con
virtió en la mejor ocasión local con 
tiro cruzado que atajó Iker por 
bajo.EL MANZANARES EN INFERIORIDAD

El segundo tanto llegaría tras 
una buena jugada visitante en la 
que Vicente y Sevilla no se ponen 
de acuerdo en la llegada a área 
yen la contra local, centro lateral 
para que Josevi remate al palo 
corto por bajo, min. 59. Unos 
minutos después se quedarían 
con 10 los de Manzanares por

TH M B "AVCANTARA ,At SANCO S.l.

¡scovA

El equipo valdepeñero ya prepara su partido ante el Atlético Pedro Muñoz tras su derrota en Manzanares

doble amarilla de Joaquín. Lo que 
significaba que el balón pasaría 
a dominio del Valdepeñas y los 
locales optarían por las contras. 
Vicente Becerra, el técnico del 
Valdepeñas, haría los cambios 
ofensivos en busca del gol que 
recortara distancias. Pero las ideas 
no estaban claras y no llegaban 
ocasiones a'pesar de ta presen
cia constante en campo contra
rio. Los remates, tras centros al 
área, eran rematados muy flojos 
y sin peligro para el portero lo
cal. La mejor ocasión a tuvo Jua- 
nan en un disparo duro ajustado 
al palo que se fue fuera por poco. 
El tercer y definitivo tanto del par
tido llego de penalti, inexistente, 
en una contra donde el jugador 
del Manzanares se dejó caer en 
el área engañando al árbitro. Lo 
anotó Andrés, min. 87. La última 
ocasión visitante fue para Rafa

Cortés que tiró una falta que no 
sorprendía a Monreal. Así se lle
gó al final de un mal partido. Para 
olvidar.

El próximo partido, este domin
go a las 18:00 en La Molineta, 
será contra el colista de la com
petición, Atlético Pedro Muñoz. Un 
encuentro donde se verán las ca
ras los dos equipos menos golea
dores de la liga.

Arbitro: José Alvaro Bustos de 
Lamo.
Manzanares C.F.: Monreal, Joa
quín, Carlos, Pasquali (771), Noel, 
Sousa, Edu, Josema, Morales, 
Josevi (671) y Carlos Arroyo. 
Suplentes: Carlos García, Pedro, 
Pacheta, Fran, Andrés (67'), Julián 
y Buitrago (771).
C.D. Valdepeñas: Iker, Paco, Ma
rio, Juanan, Juanma (70’), Escu
dero, Juan Carlos (681), Andrés,

Vicente, Sevilla (68‘) y Merino (4Ó1). 
Suplentes: Edu, Hilario, Sergio 
Alvarez (461), Vinuesa (701), Fran, 
Soler (681) y Rafa Cortes (681). 
Amonestados:
Amarilla para Carlos -30'-, Sousa 
-39'-, Josema -56'-, Edu -74'- y 
Carlos Arroyo -86'- por parte de 
los locales y Juan Carlos -28'-y 
Mario -62'- por parte de los visi
tantes.
Roja para Joaquín (doble amari
lla) -44' y 66'- por parte de los 
locales.
Trofeo "Jugador destacado" (Pun
tuaciones de los técnicos rivales) 
El entrenador del Manzanares 
C.F., Carlos Julián Sánchez, des
tacó a Vicente y Andrés. 
CLASIFICACIÓN 
Vicente: 4 puntos, Rafa Cortés: 2 
puntos, Juan Carlos, Sevilla, Juan
ma y
Andrés, 1 punto.

►► Fútbol. Liga Nacional Juvenil

Los juveniles no pudieron con el líder 
Tomelloso

Los valdepeñeros no pudieron con el líder, pero ganaron en la ¡ornada festiva

■ ROBERTO SÁNCHEZ LILLO
Partido correspondiente a la 

Jornada VIII en Liga Nacional Ju
venil, Grupo XV, jugado el pasa
do sábado en el Estadio Munici
pal de La Molineta, que acabó 
con el resultado de C.D. Valde
peñas, 0; Atlético Tomelloso, 2. El 
jueves festivo también hubo jor
nada de liga, en este caso el re
sultado fue de C.D. Valdepeñas, 
2; E.F. Odelot Toletum, 1

En cuanto a este segundo parti
do consecutivo en casa para los 
juveniles del Valdepeñas tras la 
¡ornada intersemanal del pasado 
jueves, recibían la visita del líder, 
que demostró su condición bus
cando su momento para llevarse 
los puntos.
Empezó el partido con intercam

bio de llegadas, demostrando 
cada equipo que iban a por la 
victoria. Las primeras ocasiones 
locales, en los pies de Lara y Tole 
pusieron a prueba los reflejos de 
Javi, el portero tomellosero. Los 
visitantes, que estaban presionan
do fuerte arriba, crearían peligro 
en varias llegadas con calidad.

También lo intentarían de córner, 
buscando el remate con sus cen
trales.

En los últimos 15 minutos de la 
primera parte llegarían las mejo
res ocasiones para ambos equi
pos. Los locales, con una doble 
ocasión la tendrían, pero el por
tero y el palo evitarían el gol. Y 
Tole la tendría de nuevo, sin en
contrar puerta. Los visitantes tam
bién tuvieron la mas clara en un 
tiro, sin portero, que sacó la de
fensa sobre la línea. Con alguna 
llegada mas de cada equipo, sin 
éxito, llegaríamos al descanso.

En la reanudación, los locales 
salieron de nuevo a buscar el 
partido y de nuevo Javi evitaría 
que se abriera el marcador. Y en 
jugada a balón parado llegaría 
la gran ocasión. Tole marcó un 
gol que sería anulado por el ar
bitro por fuera de juego que na
die vio. Y en la siguiente jugada, 
muy similar, esta vez serian los 
visitantes los que inaugurarían el 
luminoso mediante el gol de Es
teban, min. 58, tras rematar una 
falta.

Con el desconcierto de estas dos 
jugadas tan seguidas, los visitan
tes intentaron aprovechar para 
ampliar la ventaja. Niño pudo 
hacer el segundo, pero su dispa
ro se marchó alto por poco. Mo
mento de hacer cambios ofensi
vos para buscar la portería con
traria. Los locales se volcaron to
talmente sobre la portería de Javi, 
que tal vez haya sido hoy el me
jor de su equipo. Entre él y la mala 
puntería, el balón no besaba las 
redes de su meta. Se intento de 
comer, de tiro lejano, con balo
nes al área, pero no llegaba el 
gol.
En los últimos minutos, con todo 
el equipo local en área contraria, 
llegaría la contra en la que Joa
quín puso el definitivo 0-2, min. 
90, que pudo ser mayor si no fue
ra porque Alex evitó otro gol más. 
Con la expulsión de Guille, por 
dura entrada, llegamos al final del 
encuentro.
La próxima ¡ornada visitan la ca
pital alcarreña para jugar contra 
el C.D. Guadalajara a las 12:00 
en el anexo al Estadio Pedro Es-

cartín de Guadalajara.
Arbitro: Yébenes Canuto.
0. C.D. Valdepeñas: Alex, Che- 
chu (82'), Morales (75'), Fran, Mi
guel (66'), Jesús, Lara, Piña, Yoel, 
Tole y Venancio.
Suplentes: Ivan, Cristian, Osorio 
(82'), Guille (75') y Edu (66').
2. Atlético Tomelloso: Javi Due
ñas, Torres, Guillermo, Esteban, 
Raúl, Javi Hilario, Guille Manza
nares, Jorge (58'), Carlos Villar

(58'), Carlos Jiménez (73') y Niño 
(82').
Suplentes: Adrián, Alvaro (82), 
Joaquín (58'), Abellán (73') y 
Rubén (58').
Amonestaciones:
Amarilla para Fran -44'-, Mora
les -52'- y Tole -60'- por parte de 
los locales; Esteban -54'- y Niño - 
69'- por parte de los visitantes. 
Roja para Guille -90'- por parte 
de los locales.
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Deportes de Valdepeñas
Los sénior de Baloncesto 
Valdepeñas cayeron 
derrotados en su debut en 
casa ante Miguelturra

Patrocinado por: N
PASION POR EL C IC L IS M O

Los de Monchi no tuvieron buen debut en casa
|RGT
■Mal partido el realizado por el 
conjunto valdepeñero en la se
gunda ¡ornada de liga, en el cual 
se enfrentaban al Club Balonces
to Miguelturra, que se anotó la 
vidoria por 41 a 64.
El encuentro tuvo un magnífico 

comienzo por parte de los juga
dores dirigidos por Monchi, que 
inicialmente se mostraron muy 
superiores a su rival, reflejando 
el marcador en los primeros seis 
minutos un 9 a 4 y con una sen
sación de haber perdonado va
rios superioridades que hubiera 
agrandado la diferencia.
A partir de ahí, un cambio radi

cal de actitud por parte local ha

cia que los de Miguelturra se 
metieran en el encuentro, e inclu
so cogieran el mando en el mar
cador, el cual ya no soltarían.
Los valdepeñeros fueron incapa

ces de meterse en el partido, so
bre todo por el pésimo porcenta
je en el tiro exterior (una de 25 en 
triples), y así hacer nula la lucha y 
entrega de los jugadores valde
peñeros.

Los vinateros jugarán su próxi
mo partido el sábado próximo en 
lllescas, para enfrentarse a un ri
val que todavía no conoce la vic
toria. El balance del equipo val
depeñero es de una victoria y una 
derrota.

►► Pretemporada

Victoria del conjunto júnior 
del baloncesto Valdepeñas 
frente al grupo 76 - Alkasar

Los que entrena Jorge Megía están en plena pretemporada

IRGT
¡Partido amistoso entre los equi

pos júnior de Valdepeñas y Alcá
zar de San Juan, dos equipos que 
casi con seguridad estarán arri
ba en sus diferentes grupos en la 
bga de la categoría júnior espe
cial.
Encuentro qué se disputó el pa- 

SQdo sábado en Valdepeñas, el 
cual estuvo muy igualado de prin- 
a PÍo a fin, quedándose la victo

ria en casa por un ajustado 54 a 
51.

Los chicos dirigidos por Jorge 
Megía realizaron un partido muy 
completo en todas las facetas 
ofensivas y defensivas, a pesar de 
las numerosas bajas.

La liga de categoría júnior para 
los valdepeñeros comenzará a 
principio del mes de noviembre, 
tras suspender la primera ¡orna
da del 28 de octubre.

►► Tenis. Másters Provincial

Raúl Quintana se proclamó campeón y 
Montse Mahía y Marta Quintana, 
subcampeonas en sus categorías

Marta Quintana en Infantil también se tuvo que conformar 
con ser finalista, pues su rival Sofía Fuentes se mostró 
mucho más sólida.

Raúl Quinta despide la categoría benjamín alzando el trofeo de 
campeón, realizando un gran torneo y confirmando su dominio, y 
Montse Mahia en benjamín.

IT E N IS /P Á D IL  OK!
■Finalizó una nueva edición del 
Masters Provincial de Tenis de Ciu
dad Real y los jugadores de nues
tra escuela fueron protagonistas 
un año más. Resumen del torneo: 
Montse Mahia en benjamín, muy 
luchadora durante todo el even
to, pero en la final no pudo ante 
la jugadora local Virginia Madue- 
ño, su rival a batir... que también 
confirma su dominio en la cate
goría. Subcampeona del torneo, 
aunque con sabor agridulce.
Marta Quintana en infantil tam

bién se tuvo que conformar con 
ser finalista pues su rival Sofía

Fuentes se mostró mucho más 
sólida.
Balance muy positivo para nues

tros jugadores tanto para los que 
consiguieron podium como los 
que no. No hay que olvidar a Ju
lia, Gonzalo, Daniel y Jesús los 
cuales no pudieron pasar la 1 @ 
ronda, pero el solo hecho de es
tar entre los 8 mejores es un éxito 
para ellos los primeros pues con
firma su buena trayectoria y tra
bajo. Felicidades a tod@s y por 
supuesto a los padres por el apo
yo para con sus hij@s. Ahora toca 
prepararse aún con más fuerza e

ilusión para la siguiente tempo
rada la cual se acerca. Un salu
do a todos.
BREVES:
" ESCUELA TENIS/PADEL OK!
Oferta Clases y Cursos de Tenis y 
Pádel (a partir 4 años inclusive), 
jóvenes y adultos, todos los nive
les de juego, de lunes a domin
gos, mañanas o tardes. Profesor 
titulado por las Federaciones de 
Tenis y Pádel con una larga expe
riencia en formación en ambos 
deportes. Información e inscripcio
nes: Tlf. 699260524 - 926313583 
vAvw.jgtenisok.wordpress.com

c a n n o n d a la
E N D U R X ^ |

S r / í n B r y T ,

B O N T R A G E R F U X ^¿ > fabric

BICICLETAS -  MOUNTAIN BIKE 
COMPONENTES -  ACCESORIOS

-  CARRETERA - TRIATLÓN
-  TALLER -  BIOMECÁNICA

*

VALDEPEÑAS
„ Avda. Gregorio Prieto

(junto al molino)

o
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►► Fútbol Juvenil. División Nacional

Trabajada victoria del Juvenil en su partido ante el Toledo

Victoria del valdepeñas ante el equipo toledano

Roberto Sánchez Lillo
Partido correspondiente a la 

Jornada Vil en Liga Nacional Ju
venil, Grupo XV, jugado el pa
sado festivo día 12, en el Esta
dio Municipal de La Molineta, 
que finalizó con este resultado: 
C.D. Valdepeñas, 2 (Lara y Edu); 
Odelot Toletum, 1 (Ayoub).

Tercera victoria consecutiva en 
casa y tercer partido sin perder 
de los chicos del juvenil. Racha 
positiva que les permite poner
se con 10 puntos en la zona 
tranquila de la clasificación.

El partido comenzó con mayor 
presencia de los visitantes en el 
área valdepeñera. Tuvieron la 
ocasión más clara en un tiro al 
palo y varias llegadas por banda 
con centros en busca de remate. 
Los locales, con una jugada a 
balón parado intentaron cortar la 
fuerte presencia de los toledanos 
en área local. En una jugada ais
lada, ya en el minuto 18, seria 
Lara el que abriría el marcador 
con un tiro desde fuera del área 
que quito las telarañas de la es
cuadra de Carmena.

En este primer cuarto de parti
do ya se igualaría la fuerza y los 
chicos de Peñalver empezaron a 
buscar con más alegría la porte
ría contraria. Gozarían de un par 
de ocasiones tras saque de falta 
que crearon peligro, pero sin 
acierto. Y en una de estas se pi
dió una posible mano dentro del 
área, sin que el árbitro decreta

ra nada punible. Los saques de 
banda de Chechu, que llegaban 
hasta el área pequeña, también 
creaban ocasiones de peligro. 
Los visitantes tuvieron la más cla
ra en un tiro desde fuera que se 
fue alta por poco. Y así llegamos 
al descanso.
El segundo tiempo empezó con 

empuje local. Venancio por la 
derecha intento un centro que se 
fue demasiado pasado. Y unos

minutos después, en una gran 
jugada, Lara se va por banda y 
cede a Chechu que dispara fue
ra. Los toledanos la iban a te
ner en otro tiro cruzado que no 
cogió puerta.

La presión sobre la defensa vi
sitante por parte del ataque val- 
depeñero iba a darnos dos cla
ras ocasiones de gol. En la pri
mera Edu, tras recuperar el ba
lón, no acierta a resolver el

mano a mano. Pero en la si
guiente sería Tole el que toma
ría el balón despejado por la 
defensa y se metería en área 
para ceder el segundo gol, min. 
61, para Edu.

Tras el carrusel de cambios en 
cada equipo, los visitantes ade
lantaban líneas en busca del 
gol. Mucho peligro crearon los 
toledanos. Muy buenas triangu
laciones en busca de abrir hue-

►► Fútbol Sala Femenino

Quijote Futsal. Las dulcineas perdieron en Badajoz
|  PRENSA FUTSAL
■El pasado sábado, las chicas de 
Juanfran González mostraron un 
juego más sólido ante el AD Cefo, 
pero este no fue suficiente para 
evitar un nuevo resultado en con
tra.

A pesar de las circunstancias a 
las que tuvo que sobreponerse el 
equipo valdepeñero, el encuen
tro comenzó bastante igualado, 
y como venimos observando úl
timamente, con el equipo contra
rio volcado a la presión. Sin em
bargo, estas se encontraron con 
un Quijote centrado defensiva
mente, hasta que un robo hizo 
que las badajocenses pusieran el 
1 -0 en el marcador.

Desde ese momento, las chicas 
vinateras intentaban el empate 
con el juego de cinco, pero el AD 
Cefo ponía el 2-0 a través de 
un tiro cruzado ante un fallo de
fensivo, llegando así al descanso 
con este marcador.
La segunda parte transcurría con 

la misma tónica que la primera, 
donde las Dulcineas conseguían 
salir de la presión y a su vez 
desarrollar el juego de cinco. Y 
así, tras una buena combinación,

eos en la defensa local. Y cen
tros muy peligrosos buscando la 
oportunidad. Y en una de estas 
llegaría el gol de Ayoub, que se 
encontraba un balón suelto en 
el área de Iván y lo batía por un 
lado en el min. 78.

El equipo toledano se volcó a 
área contraria buscando centros 
para sus rematadores. Consiguie
ron hacerse con el balón y el Val
depeñas debía buscar las contras 
rápidas. Tole tuvo una buena 
oportunidad, tras peinar Guille un 
centro lateral, pero la defensa 
anuló la opción. Los visitantes se
guían dominando el balón hasta 
el final. Tras gol anulado por fue
ra de juego local se daría por 
concluido el encuentro.
Arbitro: David E. Sevilla Lérida. 
2. C.D. Valdepeñas: Iván, Che
chu, Morales, Fran, Miguel (76'), 
Jesús, Lara (89'), Piña, Tole, Ve
nancio (70') y Edu (64'). 
Suplentes: Aiex, Yoel (70'), Gui- 
lle(64'), Alejandro (89') y Juanki 
(76').
1. E.F. Odelot Toletum: Carme
na, Torija, Granados, Bonilla, 
Ayoub, Alvaro(69'), Alberto (691), 
moisés (45'), Néstor(45'), Jorge 
y Carlos.
Suplentes: Aparicio, Nuño(45'), 
Gallego, Samue 1(69') y Oscar 
(45').
Amonestados:
Amarilla para Jesús -83'- por 
parte de los locales; Granados 
-23'- y Jorge -82'- por parte de 
los visitantes.

la capitana María del Carmen 
conseguía acortar distancias con 
un duro disparo estableciendo el 
2-1 en el electrónico.
Con las valdepeñeras centradas 

en conseguir el empate, de nue
vo en un robo, aunque esta vez 
por una de las bandas, hacia que 
las villanovenses aumentaran dis
tancias. A pesar de ello, las Dul
cineas seguían intentándolo, te
niendo varias ocasiones claras, 
hasta que un tiro lejano hacía que 
las pacenses establecieran el 4-1 
con el que se llegó al final del 
encuentro.
Destacar, que las chicas de Juan

fran lo intentaron hasta el último 
segundo, y muestra de ello fue la 
última ocasión de gol de las mis
mas, tan solo a veinte segundos 
del final.
Sin duda, poco a poco el Quijo

te va encontrado su juego en esta 
categoría, y aunque aún queda 
mucho trabajo por hacer, las val
depeñeras visualizan el próximo 
partido como una nueva oportu
nidad para conseguir la victoria, 
en este caso, jugando como lo
cales ante las murcianas del Al
cantarilla.

teléfono 92
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Ld Cbbezueic •
Capacidad Total: 

43,00 Hm3 Nivel actual: 
13Hm3- 30,23%
(Semana anterior 

13 Hm3).
(Lectura 17 de octubre).

Viernes, 20
Probabilidad de 

precipitaciones 35% 
Temperatura máxima 20°C 
Temperatura mínima 1 I o C 
Viento del Suroeste20 km/h

V________
El tiempo en 
Valdepeñas

AGENCIA ESTATAL DE 
METEOROLOGÍA

Sabádo, 21
Probabilidad de 

precipitaciones 65% 
Temperatura máxima 21' 
Temperatura mínima 10o

Domingo, 22
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 1 7°C 
Temperatura mínima 6o C 
Viento del Norte! 0 km/h

1
Lunes, 23

Probabilidad de 
precipitaciones 0% 

Temperatura máxima 20°C 
Temperatura mínima 6o C 
Viento del NortelO km/h

■ Martes, 24
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 20°C 

Temperatura mínima 8o 
Viento del Oeste 15 km/h

Capacidad total:
13 Nivel actual: 

5Hm3- 38,46 % 
(Semana anterior 

5 Hm3).
(Lectura 17 de octubre).

C°A 4 p ^ 0 ,
^ c S s°d

V5í / ^ q  u

Marzo 2017

si9 uon e_oo mil

> en
1 m«ncic,

Fortalecimiento agricultura y ganadería 
HAITÍ 50.000 €

La subida de precios de los alimentos, creada 
artificialmente por especuladores sólo les beneficia a 
ellos, perjudican tanto a los agricultor como a 
empresas locales de países en desarrollo

EL MUNDO NO NECESITA MAS COMIDA 
NECESITA MÁS GENTE COMPROMETIDA

Manosw^Unidas
delegación de Ciudad “Real

Compra y Venta 
de Oro y Plata

y  también 
envió de 

dinero 
por todo 
el mundo

y Si no quiere vender 
empeñamos su Oro*

Hasta 2 meses de recuperación
Venta de ^

cigarrillos electrónico?* Á : 
y accesorios p P |

A gen cia  de via jes
C /  C r is to , 2 7
699 297

farmacias
—

VALDEPEÑAS
GUARDIA DIURNA

(09:00 horas a 21:00 horas)
Semana del 20 al 27 de octubre 2017

VIERNES 2 0 -  OCTUBRE
Fcia. J. Blanco -  Avda. Estudiantes, 47. Telf.: 926 -  32 27 15 

SABADO 21 -  OCTUBRE
M arina Carrasco M artínez -  Constitución, 1 . Telf.: 926 -  32 50 50 

DOMINGO 22 -  OCTUBRE 
Heliodoro de N ova -  Avda. Estudiantes, 4. Telf.: 926 -  31 05 49 

LUNES 23 -  OCTUBRE
Gema Cantos Rodríguez -  Magdalena, 68. Telf.: 926 -  31 34 86 

MARTES 24 -  OCTUBRE
M arina Carrasco M artínez -  Constitución, 1. T elf: 926 -  32 50 50 

MIERCOLES 25 -  OCTUBRE 
M arina Carrasco M artínez -  Constitución, 1. T elf: 926 -  32 50 50 

JUEVES 26 -  OCTUBRE
M arina Carrasco M artínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 

VIERNES 2 7 -  OCTUBRE 
R. M artínez de Cam eros G-Caminero -  Seis de Junio, 248 

T elf: 9 2 6 -3 1  65 72

GUARDIA NOCTURNA
Semana del 20 al 27 de octubre 2017

(21:00 horas a 09:00 horas)

VIERNES 20 -  OCTUBRE
Fcia. J. Blanco -  Avda. Estudiantes, 47. Telf.: 926 -  32 27 15 

SABADO 21 -  OCTUBRE
Jesús de la Rubia García -  Busnsuceso, 54. Telf.: 926 -  32 38 38 

DOMINGO 22 -  OCTUBRE 
Heliodoro de N ova -  Avda. Estudiantes, 4. Telf.: 926 -  31 05 49 

LUNES 23 -  OCTUBRE
Gem a Cantos Rodríguez -  Magdalena, 68. Telf.: 926 -  31 34 86 

MARTES 24 -  OCTUBRE
M alina carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 

MIERCOLES 25 -  OCTUBRE 
I.M. Gómez Molina -  Seis de Junio, 26. T elf: 9 2 6 - 3 2  16 15 

JUEVES 26 -  OCTUBRE
M ariano González López -  Vugen, 66. Telf.: 926 -  34 79 12 

VIERNES 27 -  OCTUBRE
R. Martínez de Cameros G-Caminero -  Seis de Junio, 248 

T elf: 9 2 6 -3 1  65 72

MANZANARES
«eyy

W K k

VTERNES-SABADO-DOMINGO -  20,21 y 22
Fcia. Agudo. C/ Sol, 13
LUNES -  23. Fcia. G  Pinés. C/  Jesús del Perdón, 17 
MARTES -  24. Fcia. Arévalo. C/  Empedrada, 28 
MIERCOLES -  25. Fcia. Agudo. C / Sol, 13 
JUEVES -  26. F cia  Brazal. C / San Marcos, 17 
VIERNES -  27. Fcia. Quesada. C / Las Cruces, 1

a .t.c
instalaciones,
s.l.

Técnica en 
Calefacción y  

Aire Acondicionado

Calefacción 
A ire Acondic ionado

Elevación d?  Aguas 
A para tos Sanitarios 

Protección C.án|r¡a Incendios 
Ins ta lac fohp i de Gas 

aciones P etrp líferas {cat

amBícouBOiuMMOfc h-, y
gasN atura l ' '  

fenosa

Poligono Industrial - C/1 
Telf.: 926 324 255 - Fax: 926 310 263 

13300 VALDEPEÑAS (C.Real)

LA N U m  CLIMATIZACIÓN
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«El cáncer de mama no tiene edad»
JULIÁN GÓMEZ
■Informar de la labor que RO- 
SAE realiza en apoyo de las mu
jeres diagnosticadas de cáncer de 
mama y recaudar fondos para 
seguir contribuyendo a la investi
gación de nuevos y eficaces tra
tamientos de la enfermedad, fue 
el objetivo de la jornada de cues
tación que en el día de ayer, 19 
de octubre, llevó a cabo la Aso
ciación de Mujeres Afectadas de 
Cáncer de Mama, ROSAE, de 
Valdepeñas.

Su presidenta, Olga Cantera, 
recordó la implicación que esta 
asociación mantiene los dos últi
mos años con un proyecto de in
vestigación de células madre 
cancerígenas. Al frente de una 
mesa informativa y petitoria en 
la confluencia de las calles Es
cuelas y Seis de Junio, Olga Can
tera anunció la charla y poste
rior mesa redonda organizada

para este viernes, en el Centro 
Cultural La Confianza, en la que 
el ¡efe del Servicio de Oncología 
del Hospital Universitario de Sa
lamanca hablará de la «huma
nización del sistema de salud pú
blica en España, para a conti
nuación abordar la puesta en 
marcha de una Unidad de Cui
dados Paliativos en el Hospital de 
Valdepeñas.

Cantera recordó por último, la 
XIII Carrera de la Mujer, que en 
la mañana de este domingo 22 
recorrerá la Avenida Primero de 
Julio, desde la Rotonda del Qui
jote. Un evento organizado tam
bién para recabar fondos, ade
más de para sensibilizar a la so
ciedad sobre la lucha contra esta 
enfermedad. La Carrera de la 
Mujer tendrá esta vez un signifi
cado especial, porque se recor
dará a la anterior presidenta de 
ROSAE, Josefa Madrid Cartella-

nos, fallecida este año.
Francisca Madrid, hermana de 

la fundadora de la asociación, 
miembro también de ROSAE y 
concejala del Ayuntam iento, 
agradeció la respuesta social que 
la población de Valdepeñas dis
pensa a cada nueva iniciativa de 
este colectivo.

La teniente de alcalde de Sani
dad y Servicios Sociales, Vanessa 
Irla, intervino para incidir en la 
importancia de la detección pre
coz del cáncer de mama. Además 
de la autoexploración, Irla insis
tió en lo esencial de hacerse una 
revisión, porque «el cáncer no tie
ne edad», declaró.
Además de animar a participar 

(corriendo o caminando) en la 
«Marea Rosa» de la Carrera de 
la Mujer, la concejal expresó su 
apoyo a las mujeres afectadas, a 
sus familiares y a las voluntarias 
de ROSAE.

Nueva consulta de 
Hematología en el Hospital

JARAIZ
■El Hospital de Valdepeñas ha 
ampliado su oferta asistencial 
con una consulta de Hematolo
gía que evitará que los pacien
tes de esta área sanitaria ten
gan que desplazarse a Ciudad 
Real para ser atendidos. Al fren
te de la nueva consulta está el 
hematólogo Bolívar Díaz Jor
dán, quien destaca que su pues
ta en marcha también va a be
neficiar a lós facultativos.

Se ha diseñado un protocolo 
para que los profesionales de 
Atención Primaria y de otros ser
vicios hospitalarios conozcan la 
consulta y sepan qué patologías 
trata y qué pacientes pueden ser 
derivados.

Los pacientes con prioridad en 
esta consulta serán los que acu
dan con pancitopenias (reduc
ción simultánea del número de 
glóbulos rojos y blancos y de 
plaquetas en la sangre) de re
ciente diagnóstico, los que no 
responden a la administración

oral de hierro para tratar la ane
mia ferropénica y las personas 
con problemas de absorción de 
los anticoagulantes orales (Sin- 
trom).

La consulta tendrá una perio
dicidad semanal mientras no 
exista una demanda mayor. En 
principio atenderá a pacientes 
nuevos derivados desde el pro
pio hospital o por los centros de 
salud del área.
Los usuarios de la comarca que 

ahora se desplazan a las con
sultas de Hematología de Ciu
dad Real para revisiones po
drán, si así lo desean y sus pa
tologías lo permiten, pedir cita 
para ser atendidos en Valdepe
ñas.

El servicio de Hematología del 
hospital de Valdepeñas trabaja 
en un proyecto piloto de diag
nóstico en red de patologías he- 
matológicas que tiene su base 
en el «Nuestra Señora del Pra
do» de Talavera de la Reina.

■fíílhJ

1}ertenecen ya al 
Club del Vino:

BAR VIRGEN 1)E 
l.A CABEZA 
BAR EL. PASO 
BAR EMPOTROS 
BAR LA BODEÓUILLA 
MOBY DICK 
TAPAS Y CAFÉ 
LA TVREKNA DE IAAN 
MESON ROSA 
V C ARMELO 
CAFÉ BAR CASA 
CAYILLA 
COMENDADOR 
CAS A JULI AN 
CAI É BAR PENALTY

MESON LA VINA
MESÓN SANCHO 
BAR SANTI 
RINCÓN DE MARI 
CAFÉ BAR MEI.ODV'S 
FOGÓN DEL GALLINA) 
CASA COTES 
HOS TAL VALDEPEÑAS 
CASA JOSE 
RESE. SAN AN TONIO 
HOSTAL EM BEVIÑAS /  
BAR VICTORIA ( y  
LA CALAITA 
BAR SEBASTIÁN 
RESTAURANTE LA BRASA

ENTRECAMJNOS 
BAR RAMON 
BAR PBLMI 
CASA CANTEAS 
MESON PANCIll 
VICENTE 
■CONSOLACIÓN" 
CERVECERÍA 
TOYA COS I’ 
CAFETERÍA 
B OBLEN A i UNAN

eíeccioh

BAR PO TOLO S
i CAFÉ BAR FÉLIX ■

. -S MANOLO
i p i "CONSOLACIÓN"
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